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ЕжЕнЕдЕльная  газЕта  Корпорации  вСМпо-авиСМа  издаётСя  С  1942  года  
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– Пока ещё не было ворот в корпусе, 
мы завезли самый большой узел – блок 
рекуперации тепла, – вспоминает ма-
стер цеха Владимир Суетин. – После него 
постепенно начали доставлять на уча-
сток колонны осушителей воздуха. 

В том же порядке приступили и к 
монтажу. В настоящее время и блок ре-
куперации, и восемь массивных цилин-
дров осушителей вместе с сопутству-
ющими системами заняли свои места. 
Сотрудники вспоминают, насколько 
ювелирно пришлось устанавливать эти 
колонны, чтобы не повредить их но-

ги-опоры. В корпус пришлось загнать 
два автомобильных крана, чтобы про-
делать эту операцию с максимальной 
осторожностью. Теперь блестящие ме-
таллические конструкции, словно ска-
зочные великаны, выстроились в ряд в 
боевом расчёте. 

Картинка декораций машинного 
зала менялась день ото дня, постепен-
но обрастая всё новыми деталями. И 
всё это благодаря бригаде, которой 
руководил Сергей Зорихин (на фото), 
один из самых опытных и авторитетных 
электрогазосварщиков цеха по ремон-

ту и реконструкции промышленных пе-
чей и энергосетей.

– Сергей работает у нас очень дав-
но, – рассказывает Владимир Борисо-
вич. – Был период, когда он уходил из 
цеха, но вернулся обратно, чему мы, 
безусловно, рады. Такие специалисты 
всегда и везде на вес золота! 

– У меня действительно была воз-
можность оценить и сравнить разные 
виды деятельности, – улыбается сам 
Сергей. – Когда вернулся на ВСМПО, 
предлагали устроиться в другой цех, 
но я сразу решил, что пойду только в 
49-й. В каждой работе есть свои плю-
сы и минусы, но у нас в цехе это не про-
сто выполнение очередного задания, а 
настоящий творческий процесс. Тут 
мало грамотно читать чертежи, тут 
надо проявить фантазию и смекалку, а 
иногда сотворить такое, что на пер-
вый взгляд кажется невоз-
можным.

в следующем номере: если  кто-то  кое-где  у  нас  порой

здравствуй, читатель
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25-266 первый 
визитёр – 2016

29 февраля
не лишний день календаря4-5 лиха беда  –

начало

Стартанули по-стахановски
Морозным январским утром 11 января 2016 года, когда на почти чёрном 

небе ярко сверкали звёзды, в помещении машинного зала новой компрес-
сорной станции вспыхнул свет. Специалисты цеха по ремонту и реконструк-
ции промышленных печей и энергосетей – цеха № 49 Корпорации ВСМПО-
АВИСМА – вернулись на объект, чтобы продолжить монтаж оборудования, 
начавшийся ещё в ноябре 2015-го и приостановленный 31 декабря на пери-
од новогодних каникул. 

В хорошей 
компании

Уважаемые читатели «Нова-
тора», коллектив пресс-службы 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА рад 
приветствовать вас в первом пост-
праздничном выпуске газеты. 

Прежде чем углубиться в буд-
ничные дела, мы хотим поблаго-
дарить вас за постоянство выбора 
источника информации, за то, что 
и в наступившем году вы остаётесь 
не только читателями, но и наши-
ми партнёрами в создании газеты, 
обеспечивая журналистов темами, 
новостями, адресами, именами, 
фактами, информационными пово-
дами. 

Мы говорим спасибо шести ты-
сячам салдинцев, пять тысяч из 
которых предпочитают бумажный 
вариант газеты, получая по подпи-
ске или покупая её номера, и более 
тысячи горожанам, скачивающим 
выпуски «Новатора» на Интренет-
сайтах vsmpo.ru и vSalde.ru. 

Пресс-служба выражает призна-
тельность нашим постоянным ре-
кламодателям и за поздравления 
с новогодними праздниками, и за 
конструктивность в работе, и за до-
брые товарищеские отношения. 

Начиная новый рабочий год, 
коллектив пресс-службы ВСМПО с 
радостью принял предложения о 
реализации совместных информа-
ционных проектов от десятков уч-
реждений и предприятий города. 
Среди них наши коллеги – медиахол-
динг «Квант» и телекомпания «Ор-
бита сервис», а также управление 
образования, городской Совет вете-
ранов, два техникума, Пенсионный 
фонд, Управление жилищно-комму-
нального хозяйства Верхней Салды, 
Межмуниципальный отдел полиции, 
предприятие «Гражданская защита», 
школа искусств и школа «Ренессанс», 
управляющая компания «Титановая 
долина», строительный «Трест 88» и 
другие. Для читателей это означает, 
что в каждом номере «Новатора» 
будет масса важной и полезной ин-
формации из самых разных сфер на-
шей жизни. 

 Но основу выпусков «Новатора» 
будут, конечно, составлять новости 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА, но-
вости предприятия, от ситуации в 
котором напрямую зависит жизнь 
большей части жителей двух горо-
дов – Верхней и Нижней Салды. 

Так пожелаем друг другу, чтобы 
это были только хорошие новости! 
И с таким оптимистичным настро-
ем мы и отправимся в путь длиной 
12 месяцев, 52 выпуска!
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Рабочий год на строительных объектах ВСМПО начался 3 января

Стартанули по-стахановски

Масштаб работы 
по монтажу уникаль-

ного оборудования в новой 
компрессорной станции – са-
мый внушительный за послед-
ние несколько лет в области 
энергоснабжения Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА. 

– Казалось бы, все трубо-
проводы монтируются по 
одному принципу, но здесь 
каждый элемент имеет свою 
особенность, поэтому про-
цесс стал для нас и очень 
сложным, и от этого особен-
но интересным. У меня само-
го просто руки чешутся по-
работать монтажником, как 
в старые добрые времена, – 
признаётся Владимир Суетин. 
– Надеваю рабочие варежки
и с удовольствием помогаю
ребятам, как говорится, от-
вожу душу.

Темпы сборки на участке 
возведения новой компрес-
сорной поистине стаханов-
ские. И пусть довольно со-
лидный объём работы уже 
позади, впереди у сотрудни-
ков 49-го не менее гранди-
озные планы: завершить на-

чавшийся в последние дни 
прошлого года монтаж четы-
рёх компрессоров и произве-
сти их обвязку. 

В последние дни декабря 
для этих важных элементов 
оборудования станции мон-
тажники подрядной организа-
ции «Уралклимат» установили 
мощные вентиляторы. 

На улице рядом с машинным 
залом силами бригад предпри-
ятия «ВСМПО-Строитель (УКС)» 
собираются металлоконструк-
ции будущей градирни, для 
которой специалистам цеха по 
ремонту и реконструкции про-
мышленных печей и энергосе-
тей предстоит смонтировать 
оборудование. 

– Да, монтаж придётся ве-
сти под открытым небом, но 
нам не привыкать работать 
в экстремальных условиях. И 
даже минусовая температу-
ра не сможет помешать, ведь 
свою часть задания мы должны 
сдать уже в начале марта, что-
бы оборудование приступило к 
первым пробным запускам, – с 
уверенностью заявляет мастер 
Суетин. 

Опытного сварщика Леонида Гильмиярова 
трудно удивить сложным заданием
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На улице приличный мо-
розец. Но разве он может 
испугать настоящих ураль-
цев? 3 января, когда боль-
шая часть населения страны 
начала понемногу отходить 
от новогодних празднеств, 
в пристрое к корпусу № 45 
ВСМПО, в котором располо-
жился участок механической 
обработки цеха № 22, вновь 
закипела работа. 

В декабре генеральному 
подрядчику – предприятию 
«ВСМПО-Строитель (УКС)» уда-
лось выполнить глобальную 
задачу – закрыть тепловой кон-
тур. 

Были установлены все во-
рота, двери, окна и выложен 
кирпичный цоколь. А в первые 

январские дни здесь монти-
ровали систему отопления. И 
9 января, когда трассы были 
готовы, тепло пришло в часть 
помещения. 

– Монтаж продолжается,
– поясняет начальник отдела
капитального строительства 
зданий и сооружений Андрей
Усик. – Первыми были установ-
лены регистры вдоль стены
смежной с основным корпусом,
теперь они монтируются 
вдоль внешнего периметра. 

Крюком автомобильного 
крана доставляется к наме-
ченному месту очередную 
зигзагообразную конструк-
цию, которая устанавливается 
на подготовленные опоры, и 
засверкавший огонёк сварки 

присоединяет к отопительной 
системе корпуса ещё один ре-
гистр. И чем больше элементов 
вливаются в систему, тем выше 
поднимается столбик термоме-
тра в помещении.

Там, где батарей пока нет, 
плюсовую температуру нагоня-
ют тепловые пушки. Стройный 
ряд колонн отделяет от общего 
пространства 800 квадратных 
метров, на которых разместит-
ся травильное отделение. 

– В помещении должно быть
не ниже плюс пяти градусов, и 
тогда мы сможем приступить 
к решению первой задачи ны-
нешнего года – обустройству 
отдельного помещения для 
участка кислотного трав-
ления, – продолжает Андрей 

Яковлевич. – Его под монтаж 
оборудования мы должны сдать 
в апреле 2016 года. Травильные 
ванны уже прибыли на ВСМПО. 

Огонёк сварки сверкал в 
дни январских каникул и на 
соседнем участке ультразву-
кового контроля, где специ-
алисты подрядной организа-
ции готовят полы. Одна часть 
уже приобрела завершённый 
вид, на другой пока собира-
ется арматурная сетка. А в 
нескольких метрах от этого 
плацдарма экскаватор разрав-
нивает щебень.

– Скучать не приходится,
– подводит итог Андрей Усик,
– работы много и очень важно
выполнить всё запланирован-
ное в назначенные сроки. 

Тепло приходит в холода  

Оборудование компрессорной 
занимает свои позиции

Вот уже семь лет монтажник Рифат Гильмияров 
работает с братом в одной бригаде

Рубрику ведёт Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА
телефон 6-01-03

Да буДет 
экономный 
свет!

Первую декаду января в 
цехах ВСМПО хозяйничали 
ремонтные бригады. Пока 
на время каникул были 
приостановлены произ-
водственные процессы, 
шли ревизии печей, кра-
нов, прессов и прочих еди-
ниц оборудования. Боль-
шую работу, в частности, 
проделали электромонтё-
ры цеха № 6 Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА.

Более 20 электриков цеха 
№ 6 выходили на работу 
в разные подразделения 
ВСМПО в праздничные дни. 

За это время они заме-
нили освещение в цеховых 
пролётах, отремонтирова-
ли множество трансфор-
маторов, заменили десят-
ки метров электрических 
кабелей. 

– В основном работы
были выполнены на тех 
объектах, где требовалось 
отключение технологи-
ческого оборудования от 
электропитания, – гово-
рит Сергей Булдыгин, за-
меститель начальника цеха 
электроснабжения и ре-
монта электрооборудова-
ния ВСМПО по ремонту и 
монтажу электрооборудо-
вания. – В обычные дни это 
сделать крайне сложно, по-
этому мы выходили и рабо-
тали в праздники. 

Так, например, на прессе 
усилием 75 тысяч тонн в цехе 
№ 21 ВСМПО заменили ста-
рый трансформатор. В 32-м 
смонтировали шкафы сигна-
лизации насосной аккумуля-
торной станции. 

В плавильном отделе 
32-ого была выполнена
большая работа по про-
кладке электрических кабе-
лей и замене светильников.

В течение недели элек-
трики цеха № 6 меняли лам-
пы в пролётах цеха № 22 
ВСМПО. 

Напомним, замена ламп 
потолочного освещения 
в цехах продолжается со-
гласно действующей в Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА 
программе по энергосбе-
режению. 

– Когда вместо обычной
лампы мощностью 1000 Вт 
устанавливаются два све-
тильника по 240 Вт, эконо-
мия электричества очевид-
на – 480Вт против 1кВт, 
– уточнил Сергей Петрович
Булдыгин.

экономия электроэнергии 
не единственный плюс ис-
пользования светодиодных 
ламп. Срок их службы значи-
тельно дольше, чем у ламп 
накаливания. Как обещает 
производитель, светодиод-
ные будут освещать цеховые 
пролёты без замены не ме-
нее пяти лет. 

Яна ГОРЛАНОВА
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корпоративные буднимолодо не зелено

Он не отмечает Новый год, а отдыхает, читая стихи

Типично-нетипичный Эктов

Попробуем нарисовать 
портрет типичного молодо-
го специалиста Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА. Начитан-
ный, дерзкий, стильный, 
всё знающий и желающий 
перевернуть мир. Такой, как 
Антон Эктов, инженер по ин-
формационным технологи-
ям цеха № 10 ВСМПО. Хотя 
его невозможно назвать ти-
пичным. Антон бодро зашёл 
в редакцию «Новатора» и 
сразу предупредил, что но-
вогодняя тема его не трогает, 
и что он готов говорить о чём 
угодно, но только не о празд-
нике. Антон, увлекающийся 
наукой и производством, 
все январские каникулы по-
святил любимому делу – ана-
лизу зарубежных статей по 
математическому моделиро-
ванию. 

Этой темой Антон занялся 
два года назад. Побродив по 
просторам Интернета, пооб-
щавшись с учёными мужами 
российских и зарубежных на-
учно-исследовательских ин-
ститутов, изучив опыт коллег, 
Антон решил, что математи-
ческое моделирование ва-
куумно-дугового переплава 
на ВСМПО просто необходи-
мо, тем более что и заказчи-
ки титановой продукции уже 
предъявляют требования по 
наличию такой хай-тековской 
технологии. И по пути к мате-
матическому моделированию 
ВСМПО уже внедрило специ-
альную компьютерную про-
грамму DEFORM.

– С помощью трёхмерной 
программы DEFORM можно 
проанализировать, как изде-
лие будет работать в реаль-
ных условиях, – говорит Антон. 
– DEFORM позволяет отра-
ботать всё в компьютерной 
программе: ковку, прокатку, 
прессование, механоборабот-
ку, проанализировать процесс 
нагрева металла, формоизме-
нение, выявить появившиеся 
дефекты. Уже потом можно 
переходить к работе с метал-
лом. То есть, не надо запускать 
металл каждый раз в работу, а 
изначально виртуально смоде-
лировать разные ситуации. 

Несмотря на то, что новогод-
ние дни для Антона Эктова са-
мые обычные, от подарка он не 
отказался бы. Царским подар-
ком для него стала бы подпись 
генерального директора Кор-
порации под программой, раз-
работанной Антоном. 

– Моя идея заключается в 
том, чтобы наладить сотруд-
ничество в области матема-
тического моделирования с 
одним из зарубежных инсти-
тутов (Университет Гринви-
ча, Лондон), чьи специалисты 
готовы обучить работников 
ВСМПО в этом направлении, 
чтобы усовершенствовать 
программу DEFORM под нужды 

ВСМПО. Сегодня мы умеем нахо-
дить дефекты в прутках, бил-
летах и штамповках, но сейчас 
нет инструмента, который 
бы позволил нам понять, как 
они зарождаются в слитке при 
вакуумно-дуговом переплаве, 
какова их природа образования. 
Есть возможность разобрать 
на составляющие процесс ва-
куумно-дугового переплава 
с помощью инновационного 
программного пакета PHYSICA 
(разработка учёных из Грин-
вича), который будет рабо-
тать в связке с уже освоенным 
DEFORM. Даже новые сплавы 
можно сначала смоделировать 
на компьютере!

Большим подспорьем будет 
сотрудничество с Уральским 
Федеральным университетом, 
который под эту программу 
будет готовить специалистов, 
а также выступит грантополу-
чателем перед Министерством 
науки и образования Россий-
ской Федерации. Тем самым, 
деньги, затраченные на проект 
Корпорацией – порядка 8 мил-
лионов рублей, можно будет 
вернуть. 

На кафедре металловедения 
в УрФУ сегодня занимаются, к 
примеру, наноматериалами, 
аддитивными технологиями, 
следующим направлением мо-
жет стать как раз-таки матмо-
делирование, но уже конкрет-
но в интересах ВСМПО. 

В интересах ВСМПО, по мне-
нию Антона, необходимо гото-
вить высокопрофессиональ-
ных специалистов, которые 
будут заниматься наукой. Чем 
привлечь их на титановое про-

изводство? Инновационными 
проектами, а ещё надо откры-
вать школу передачи мастер-
ства от старших коллег – моло-
дёжи. 

– Например, в цехе № 32 ра-
ботает специалист, кото-
рый занимается калибровкой 
всех печей. У него есть своя 
методика по автоматизации 
печей, которая обеспечивает 
идентичность плавки во всех 
агрегатах. Но что будет, ког-
да он соберётся на пенсию?! 
Так и в науке. Уехал один из спе-
циалистов НТЦ работать в 
другую страну, а опыт и свои 
наработки увёз с собой. Обя-
зательно надо вкладывать 
инвестиции в собственные ка-
дры, развивать научный, изо-
бретательский потенциал у 
молодых специалистов, чтобы 
потом применять их разра-
ботки в производстве.

Мыслей по развитию произ-
водства и технологий у Антона 
хоть отбавляй. В 2012 совмест-
но с кандидатом физико-мате-
матических наук Александром 
Горбатюком был разработан 
научно-технологический план 
по модернизации печей цеха 
№ 32. А идея о создании инно-
вационного отдела, который 
занимался бы модернизацией 
печей, пришла гораздо рань-
ше: в начале 2011 года, когда 
только устроился на ВСМПО 
и изучил проблемы цеха. 
Именно эту идею и взял на во-
оружение Владислав Тетюхин 
и расширил её на всё произ-
водство, инициировав процесс 
масштабной реструктуризации 
НТЦ. 

Цели и задачи отдела Ан-
тон прописал на четыре года 
вперёд. Сегодня группа из 
трёх сотрудников, входящих 
в группу новых технологий 
НТЦ, контролирует процесс 
плавки, вносит коррективы в 
работу вакуумно-дуговых пе-
чей, а у Антона новые цели и 
задачи. 

Говорить о математическом 
моделировании он может 
часами. Сказывается время, 
проведённое за изучением 
литературы. Но, кроме науч-
ных работ, которые молодой 
человек читает только в ориги-
нале на английском языке, он 
с удовольствием открывает и 
поэтические сборники. А ещё 
он увлекается модой и свой 
гардероб формирует, изучая 
новые тенденции индустрии 
одежды, в том числе и спортив-
ной. 

– Отдыхать привык с поль-
зой для души, читая стихи, на-
пример, я не отказываю себе в 
удовольствии позаниматься 
спортом и встретиться с дру-
зьями. И новогодние каникулы 
как раз хороший повод совме-
стить приятное с полезным. 
Что я и сделал: выбрал время и 
для науки, и для отдыха, – гово-
рит Антон. 

А мы хотим пожелать такому 
типично-нетипичному моло-
дому сотруднику Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА Антону Экто-
ву счастья! Ведь счастливый 
человек всегда продуктивен и 
в науке, и на производстве, и в 
собственном развитии! 

Марина СеМёНОВА

не Выше 
средней

С 1 февраля 2016 года 
на ВСМПО вступает в дей-
ствие Положение «О по-
рядке работы комиссий 
по установлению степени 
виновности лиц, допу-
стивших производство 
несоответствующей про-
дукции». 

 Положение предусма-
тривает создание цеховой 
комиссии по установлению 
степени виновности лиц, 
допустивших производство 
несоответствующей про-
дукции. При наличии спор-
ных вопросов в работу всту-
пит общекорпоративная 
комиссия. Если споров нет, 
то цеховая комиссия при-
нимает решение о привле-
чении работника к матери-
альной и дисциплинарной 
ответственности. В случаях, 
когда сумма ущерба, при-
чинённого Корпорации, со-
ставляет 40 тысяч рублей 
и более, окончательное 
решение о привлечении 
виновного работника к от-
ветственности принимает 
дисциплинарная комиссия 
ВСМПО. 

Взыскание с виновного 
суммы причинённого ущер-
ба не может превышать раз-
мер среднего месячного 
заработка. В случае, если 
ущерб слишком велик, дело 
может быть рассмотрено в 
суде. 

Впереди – 
ноВоселье

Отдел по подготовке 
персонала ВСМПО готовит-
ся к новоселью. 

В феврале это подразде-
ление переедет из здания, 
расположенного на ули-
це Парковой в корпус № 2 
Верхнесалдинского фили-
ала Уральского Федераль-
ного университета. На се-
годняшний день на новых 
площадях прокладываются 
телефонные и сетевые ка-
бели, протягивается ло-
кальная сеть.

 

с ноВыми 
знаниями

В отделе по подготовке 
персонала началось обу-
чение работников ВСМПО 
по раличным специально-
стям.

Например, квалификацию 
повышают рабочие, став 
слушателями курсов «Резка 
металла ручным механизи-
рованным инструментом с 
образованием искр». 

Руководители обучаются 
по теме «Требования без-
опасности при эксплуатации 
дымовых и вентиляционных 
промышленных труб». А тех, 
кто работает с опасными ве-
ществами, научат экологиче-
ски безопасному обращению 
с отходами.
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Андрею Костюковичу, од-
ному из самых опытных опе-
ративных дежурных пункта 
управления муниципально-
го учреждения «Управление 
гражданской защиты Верх-
несалдинского городского 
округа» не первый раз вы-
пало встречать новый год на 
работе. 

– Для нас, дежурных ЕДДС, 
ночь с 31 декабря на 1 января 
– одна из самых спокойных в 
году. Активные звонки начина-
ются ближе к вечеру первого, 
– рассказывает Андрей Леони-
дович, – Нынешняя новогодняя 
смена ничем особым не выде-
лилась. За несколько минут до 
12-ти звонили коллеги, чтоб 
нас со Славой Евсеевым, вто-
рым дежурным, поздравить с 
Новым годом. Начальство зво-
нило, ну и родные, конечно.

Заступив на дежурство 
утром последнего дня 2015-го, 
утром первого дня 2016-го Ан-
дрей Леонидович и Вячеслав 
Викторович сдали смену, как 
всегда оформив пятистранич-
ную «Оперативную сводку по 
Верхнесалдинскому городско-
му округу», предварительно 
запросив информацию в ОВД, 
УЖКХ, службе Скорой помощи, 
пожарной охране. 

За сутки между 2015 и 2016 
годами произошло пять до-
рожно-транспортных проис-
шествий, слава богу, без по-
гибших и травмированных. 
Скорую помощь в период с 
8.00 31 декабря до 8.00 1 янва-
ря салдинцы вызывали 43 раза. 

15 заболевших были госпита-
лизированы в местные лечеб-
ные учреждения. Пожаров за 
эти сутки в Верхней Салде не 
произошло. 

Кроме этих сведений, де-
журные ЕДДС обязательно обя-
заны указать в «Оперативной 
сводке» и состояние водохра-
нилищ, получив информацию 
от обслуживающих плотины 
организаций. В первые часы 
нового года верхний уровень 
воды на Исинском гидросоо-

ружении находился в пределах 
нормы – 188, 3 метра, на Верх-
несалдинской плотине – 178, 
71 метра.

Но большую часть объёма 
оперативной информации, ко-
торую подписали дежурные 
отдела ЕДДС Костюкович и 
Евсеев, составили данные об 
аварийных отключениях на си-
стемах жизнеобеспечения. По 
сообщениям, поступившим из 
УЖКХ, в сводку попало 16 от-
ключений в 45 адресах. 

Коммунальная тема была 
самой популярной и среди 
обращений граждан. В ново-
годние сутки на пульт опе-
ративного дежурного ЕДДС 
предприятия «Управление 
гражданской защиты Верх-
несалдинского городского 
округа» позвонили 11 жи-
телей Верхней Салды. При 
чём двое взывали о помощи: 
один, стоя у захлопнутой 
двери собственной квар-
тиры, второй, стоя у двери, 

замок которой заклинило. 
Оперативные дежурные му-
ниципального предприятия 
очень быстро организовали 
оказание такой помощи, с ра-
достью выслушав через неко-
торое время слова огромной 
благодарности от быстро по-
павших домой сограждан. 

– А это основная задача 
оперативных дежурных – ор-
ганизовать помощь: созво-
ниться с нужными структу-
рами, вызвать специалистов, 
поставить в известность 
определённые должностные 
лица и отслеживать реше-
ние проблемы. Наши дежур-
ные никогда не скажут позво-
нившему: «Вы не по адресу», 
– уточняет обязанности своих 
сотрудников заместитель ди-
ректора предприятия «Управ-
ление гражданской защиты 
Верхнесалдинского городско-
го округа» Лариса Климина, – 
И сдавая смену, дежурные обя-
зательно передадут коллегам 
информацию об обращении, 
по которому работа не закон-
чена. 

 Сдавая смену в 8.30 первого 
утра 2016 года, Андрей Костю-
кович и Вячеслав Евсеев знали, 
что у их коллег будет дежур-
ство куда горячее, чем у них: 
встретившая Новый год Верх-
няя Салда к первому вечеру 
2016-го активизировалась по 
всем фронтам, и число звонков 
в единую диспетчерскую служ-
бу существенно увеличилось...

Анна СИГОВА

Ложная тревога в приёмной генерального
Спокойной выдалась ночь 

с 31-го на 1-е для дежурных 
диспетчеров производствен-
ного отдела ВСМПО Дмитрия 
Кузминых и Натальи Бута-
евой. Именно им выпало 
встретить Новый год на ра-
бочем месте. Впрочем, все 
диспетчеры, несшие трудо-
вую вахту в первую декаду 
января, были начеку. 

Не до праздничных тостов 
было и персоналу подстанций 
цеха № 6, компрессорных и ко-
тельных цеха № 8, лаборантов 
цеха № 29: эти подразделения 
трудились без новогодних 
каникул. Не смыкали глаз ох-
ранники службы безопасно-
сти, были в состоянии боевой 
готовности бойцы пожарной 
охраны ВСМПО. Медики за-
водских здравпунктов были 

готовы оказать помощь. В цехе 
№ 9 готовили пути, чистили 
стрелочные переводы, обе-
спечивали прибытие грузов 
на станцию Верхняя Салда.  
Дежурная машина ВСМПО-
Автотранса несла вахту.

Но и остальные подраз-
деления отдыхали не на пол-
ную катушку. Остановив 31 
декабря производственный 
процесс, практически все то-
варопроизводящие цехи уже 
4 января начали ремонтные 
работы. За десять дней надо 
было успеть подготовить обо-
рудование к насыщенной 
работе наступившего года. 
Например, в цехе № 21 празд-
ники максимально эффектив-
но использовали для наладки 
семидесятки, отремонтиро-
вали подкрановые пути в вы-

сотном пролёте, подвели газ в 
новый кузнечный отдел.   А с 6 
января в цехе начались трудо-
вые будни. На прессе 3000 шла 
фасонная ковка, а пресс  1500 
отрабатывал свой декабрь-
ский простой.

С 8 января запустились 
станки в цехе № 54 для мехо-
бработки штамповок фирме 
Airbus. В остальных подраз-
делениях находился дежур-
ный персонал, в обязанности 
которого входили больше 
охранные функции, нежели 
производственные.  Работало 
и некоторое оборудование, 
например, печи в цехах № 21 
и 22. Но не металл они грели, 
а вырабатывали технологиче-
ское тепло: морозы в эти ка-
никулы стояли нешуточные, 
нельзя было допустить пере-

охлаждения нежных гидрав-
лических систем.  

Морозы, к счастью, не ста-
ли причиной никаких аварий. 
Зато стоило им отступить, как 
рядом третьим цехом порвало 
трубу водоснабжения. Это слу-
чилось в завершении новогод-
них праздников. 

К слову сказать, коммуналь-
ные аварии, начавшиеся в 
Верхней Салде с 31 декабря и 
продолжавшиеся все выход-
ные, не сказались на работе 
ВСМПО.  Технологическая вода 
для производственных нужд 
поступала в нужном объёме. 
Незначительное понижение 
давления было в трубах столо-
вых и душевых. 

Сами же каникулы, как ска-
зал заместитель главного дис-
петчера производственного 

отдела Александр Решетников, 
к которому новаторцы об-
ратились за комментариями 
в первый рабочий день 2016 
года, в общем прошли без про-
исшествий, но всё-таки повод 
для беспокойств был. 3 января 
в приёмной генерального ди-
ректора сработала пожарная 
сигнализация. Вызвали специ-
алистов, выяснили, что пожара 
нет, а просто датчик решил по-
шутить, подняв людей по лож-
ной тревоге.

Безо всяких шуток 11 ян-
варя все цехи вступили в ра-
бочий ритм. Оборудование, 
словно ждало нажатия кноп-
ки «пуск» – включилось без 
проблем, запустив трудовой 
2016 год. 

Ольга ПРИйМАКОВА

Между последним и первым утром

Лариса Климина принимает отчёт за сутки у  оперативных дежурных 
Андрея Костюковича и Вячеслава Евсеева

Первые 10 из 366-ти
«Новатор» узнал, как прошла новогодняя ночь и первые десять дней наступившего года
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Под бой курантов мы поздравля-
ем друг друга и загадываем самые 
сокровенные желания, одно из кото-
рых – быть здоровыми. Но очень ча-
сто именно в новогодние праздники 
умудряемся заболеть.

О том, с какими проблемами обраща-
лись пациенты за помощью к медикам 
в первые дни 2016-го, корреспонденты 
«Новатора» узнали у представителей 
медико-санитарной части «Тирус» и 
Центральной городской больницы.

Приём в заводской поликлинике 3-го, 
6-го и 9-го января вели хирург, терапевт, 
невропатолог и гинеколог. Также на 
страже здоровья стояла рентген-служ-
ба и лаборатория медсанчасти «Тирус». 
Всего было 404 обращения от населения 
и обслужено 14 вызовов. Кабинет хирур-
га посетили 110 пациентов, в основном, 
с травмами, полученными в состоянии 
алкогольного опьянения или лихого ка-
тания с горки.

Освидетельствоваться во время на 
допустимые промилле было предложе-
но пяти работникам ВСМПО. 

Спокойно провели новогоднюю 
ночь и сотрудники Верхнесалдинского 
роддома. Первый младенец 2016-го по-
явился на свет первого января. Мама  
новорожденной – работница железной 
дороги. Второго января её эстафету 
приняла сотрудница цеха № 54 ВСМПО 
Наталья Молодых, пополнив свою се-
мью богатырём, весом в три килограм-
ма 300 граммов. 

Всего за январские каникулы 2016-го-

родились 11 салдинцев. К слову, в 2015 
году в Верхней Салде родилось 658 детей 
(332 девочки и 326 мальчиков среди ко-
торых была и одна двойня). Количество 
новорожденных в 2015-м превышает по-
казатели 2014-го на 73 ребёнка. 

Верхнесалдинский роддом работал 
новогодние праздники в круглосуточ-
ном режиме, все женщины и дети здо-
ровы и выписаны домой. 

У врачей Центральной городской 
больницы, ощущавших большую на-
пряжённость и ответственность ново-

годней ночи, не было праздничного 
перерыва. Они констатировали, что 
обращаемость в новогодние дни имеет 
свою специфику, связанную с гололёд-
ными и петардными травмами, обморо-
жениями, переохлаждениями, переупо-
треблением спиртных напитков. 

Криминальных травм, в том числе 
ножевых ранений, было 13. Всего трав-
пункт обратились 115 салдинцев. В ста-
ционар поступили 10 человек, скорая 
помощь обслужила 511 вызовов. 

Наталия КОЛеСНИЧеНКО

Диагноз Нового года

У «02» нет праздников

с ароматом
шашлыка 

Для некоторых салдинцев стало 
традицией встречать Новый год на 
«Ломовке». 

В нынешнюю новогоднюю ночь 
здесь собрался 71 житель Верхней 
Салды, Нижнего Тагила, Екатерин-
бурга, Режа и Перми. Праздничное 
настроение компании создали при-
глашённые творческие коллективы и 
незабываемое фаер-шоу. 

В январские каникулы гостепри-
имная «Ломовка» распахнула двери 
для салдинцев, решивших провести 
время вдали от городской суеты. Они 
наслаждались природной красотой, 
свежим воздухом, вкусом свежепри-
готовленного шашлыка и заряжались 
энергией от игры в пейнтбол. 

порция здороВья 
67 салдинцев провели январ-

ские каникулы в профилактории 
«Чайка», который находится в Бе-
резниках. 

 Семейный отдых удался на славу, 
и прошёл по принципу «приятное с 
полезным». Ведь, кроме развлечений, 
«Чайка» обеспечила отдыхающих хо-
рошей порцией лечебно-оздорови-
тельных процедур. 

на каникулы 
Всей семьёй 

Первый в 2016 году заезд в базу 
отдыха «Тирус» с 3 по 10 января по-
зволил 105 взрослым и 91 ребёнку 
провести отличные каникулы. 

Цена путёвки на одного человека 
составляла от 12 250 до 16 611 ру-
блей в зависимости от комфортности 
и вместительности номера, однако 
Корпорация преподнесла своим ра-
ботникам новогодний подарок, удер-
жав из их заработной платы лишь 15 
процентов стоимости. 

Масса развлекательных меропри-
ятий – от познавательных викторин 
до музыкальных шоу, посещение 
концерта во Дворце культуры имени 
Агаркова и ледовых городков в Верх-
ней Салде и Нижнем Тагиле – всё это 
вошло в программу под названием 
«Счастливы вместе». 

Было где развернуться и любите-
лям активного отдыха. Бильярдный 
стол «Тируса» пережил множество 
прекрасно разыгранных партий. 12 
мужчин и две женщины поборолись 
за звание чемпиона теннисного тур-
нира. Сильная половина заезда сра-
зились между собой в футбольном 
матче на заснеженной поляне. Орга-
низованы несколько поездок в бас-
сейн «Чайки». Горка и каток доступны 
в любое время суток, а прокат предо-
ставлял всем желающим коньки и 
лыжи. 

 К радости творческих людей про-
ведены всевозможные мастер-клас-
сы, во время которых дети и взрослые 
лепили из слоёного теста, создавали 
необычные работы в техниках «объ-
ёмная изонить» и батик. 

Апогеем смены «Счастливы вме-
сте» стало 7 января, когда утром на 
Солнечной площади открылась яр-
марка забав. Здесь перетягивали 
канат, прыгали в мешках или через 
огромную скакалку, наслаждались 
сладкой ватой и попкорном, а также 
катались на лошадях и пони. 

 Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

дВа «Висяка»
Межмуниципальный отдел «Верх-

несалдинский» обслуживает сразу 
два населённых пункта: Верхнесал-
динский городской округ  и округ 
Нижняя Салда, поэтому и в будни, и 
в праздники расслабляться не при-
ходится. Первые дни нового года в 
Верхней Салде выдались спокойны-
ми, чего не скажешь о наших соседях, 
где 1 января произошло сразу два 
убийства и по одной и той же причи-
не – злоупотребление спиртным.  

Два ножевых ранения стали смер-
тельными для 54-летней женщины, ко-
торая вместе со своим сожителем рас-
пивала спиртные напитки после боя 
курантов. В ходе застолья они затеяли 
ссору, причины которой сейчас выяс-
няет следствие. Уголовное дело воз-
буждено по статье 105 часть 1 Уголов-
ного кодекса Российской Федерации, и 
казённые нары заменили мужчине до-
машний уют. До окончания следствия 
он будет содержаться под стражей.

Криминальным стал новый год ещё 
для одного нижнесалдинца, который 
встречал его вместе с приятелем. Выпи-
ли, закусили, завели неспешный разго-
вор, который уже через некоторое вре-
мя перерос в выяснение отношений. 
Слово за слово, в ход пошли кулаки. 
Кто из двоих: хозяин квартиры или его 
гость оказался сильнее, стало извест-
но утром 1 января. Гостивший молодой 
человек разбудить хозяина квартиры 
после ночного боя не смог. После на-
несённых ударов тот скончался. При-
шлось обращаться в полицию. 

Всего на территории двух городов 

в первые десять дней 2016 года было 
совершено 18 преступлений, 17 из ко-
торых раскрыто. В их числе два факта 
незаконного хранения наркотических 
веществ, грабёж, две квартирные кражи. 

Несмотря на все предупреждения 
сотрудников полиции быть предельно 
внимательными при обращении с бан-
ковскими картами, салдинцы продолжа-
ют становиться жертвами мошенников. 

Очередной случай произошёл 7 
января. В дежурную часть отдела по-
лиции обратилась 57-летняя женщина, 
у которой с карты пропали деньги. Но 
жертвой мошенников, как оказалось, 
женщина стала по своей неосмотри-
тельности и излишней доверчивости. 

Решив продать стиральную маши-
ну, женщина разместила объявление в 
Интернете. Злоумышленники, предста-
вившись покупателями, под предлогом 
перевода денег за покупку, подключи-
ли с её же помощью услугу мобильный 
банк на свой телефон, после чего похи-
тили имеющиеся на счету деньги – 11 
тысяч рублей. Уже сейчас известно, что 
похитители находились за пределами 
Свердловской области. Возбуждено 
уголовное дело по статье 159 часть 2 
Уголовного кодекса РФ.

алкотест
Сотрудники отделения ГИБДД 

Межмуниципального отдела «Верх-
несалдинский» в период новогодних 
дней несли службу в усиленном ре-
жиме. Обеспечивали безопасность 
дорожного движения на террито-
риях двух городов, ежедневно вы-

езжали на удалённые территории, в 
целях профилактики ДТП и админи-
стративных правонарушений. 

Сотрудники ГИБДД остановили 11 
водителей, управлявших транспортом 
в состоянии алкогольного опьянения, 
причём один из них повторно сел за 
руль в пьяном виде. Двое были лишены 
водительских прав, четверо вообще ни-
когда не сдавали на права. 

Среди 359 нарушений Правил до-
рожного движения, которые зафикси-
ровали автоинспекторы, были и нару-
шения скоростного режима – 41 факт, 
и неиспользование ремней безопасно-
сти – 52 случая, и 9 нарушений правил 
перевозки детей до 12 лет в легковом 
автомобиле. 

Водители не предоставляли пре-
имущество пешеходам, переходившим 
проезжую часть по пешеходным пере-
ходам, а пешеходы, надеясь на авось, 
забывали смотреть по сторонам, чтобы 
убедиться, что их пропускают автомо-
били. 

Составлено 19 административных ма-
териалов за неуплату штрафов в срок по 
линии ГИБДД, выявлено 15 водителей, 
управляющих транспортными средства-
ми с тонированными стеклами. 

За период новогодних праздников 
на территориях двух городских округов 
зарегистрировано 29 дорожно-транс-
портных происшествий с материаль-
ным ущербом. Основной причиной та-
ких дорожных происшествий явилось 
движение задним ходом. ДТП с постра-
давшими зарегистрировано не было.

Марина СеМёНОВА
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В первый рабочий день 
после январских каникул в 
Корпорацию из Цюриха при-
был внук главного француз-
ского коммуниста Мориса 
Тореза – Матье Торез, талант-
ливый телепродюсер, фи-
нансист, бизнесмен, яхтсмен 
и большой любитель… док-
торской колбасы.

В программу однодневно-
го визита господина Тореза 
вошли ознакомительные экс-
курсии по цехам предприятия 
и встречи с директорами по 
направлениям производствен-
ной деятельности Корпорации 

ВСМПО-АВИСМА. График рабо-
ты визитёра был чрезвычай-
но плотным, но Матье нашёл 
несколько минут для встречи 
с корреспондентами пресс-
службы ВСМПО.

 Весёлый, общительный, 
фонтанирующий идеями и под-
чёркивающий свою симпатию 
к России, Торез с удовольстви-
ем общался с журналистами. 
Он с восторгом рассказал 
«Новатору» о том, что много и 
часто путешествует по России. 
Терез был в командировках 
в Салехарде, Владивостоке, 
Краснодаре, Астрахани, Санкт-

Петербурге, Нижнем Новгоро-
де и Москве. 

– В России я побывал ещё 
будучи в утробе матери: в 
1966 году она отдыхала в Кры-
му. Своего знаменитого деда 
по отцу я не застал живым, он 
ушёл из жизни в 1964-м. Но 
папа мне много рассказывал о 
том, что дед был приветливым 
и умным человеком, великим 
политиком и очень любил Со-
ветский Союз.

 В наш город Матье привёли 
инновационные технологии, 
которыми он сейчас посвящает 
деятельность. 

 - Я занимаюсь исследова-
ниями. В молодости, после 
окончания академии, был ме-
хаником на французском во-
енном флоте. После того, как 
демобилизовался из армии, 
создал рекламное агентство, 
начал продюсировать корот-
кометражные документальные 
фильмы. А в 1995-м познако-
мился в Париже с очень кра-
сивой российской девушкой 
Еленой, она меня поманила за 
собой в Москву. Там и свадьбу 
сыграли, восемь лет жили в 
Москве, сейчас – в Швейцарии. 
Говорю по-русски. Моя мама 
– француженка, а отец родил-
ся в Москве. У моего дедушки 
Мориса Тореза было трое сы-
новей.

Новогодние праздники Ма-
тье с женой Еленой и двумя 
детьми – 15-летним Максимом 
и 12-летней Олесей-Мариной 
– отмечали дома в Швейца-
рии, но по-русски, с водкой и 
шампанским. Наш собеседник 
признался, что любит готовить 
луковый суп, а из готовых про-
дуктов обожает российскую 
докторскую колбасу. На досуге 
увлекается парусным спортом 
– у него есть собственная яхта, 
но очень маленькая. 

Общаясь с автором этих 
строк, Матье был искренне рас-
троган, узнав, что на далёком 
Урале помнят о его дедушке – 
Морисе Торезе, чьё 115-летие 
отмечалось в прошлом году. 

Наталия КОЛеСНИЧеНКО

Генетическая память Тореза
визиты

Потомок знаменитого коммуниста первым посетил ВСМПО в 2016 году 

В 2014 году в сводках но-
востей из пылающего Дон-
басса замелькал находящий-
ся под контролем Донецкой 
народной республики город 
Торез.  Этот шахтёрский го-
родок получил своё назва-
ние в 1964 году, в память о 
лидере французских  комму-
нистов Морисе Торезе.

Но одним шахтёрским го-
родком дело не ограничилось 
– имя Мориса Тореза было 
присвоено Московскому го-
сударственному педагогиче-
скому институту иностранных 
языков. Кстати, несмотря на то, 
что у вуза давно сменилось на-
звание, многие по-прежнему 
коротко именуют его «институ-
том Мориса Тореза».

До 1994 года Софийская на-
бережная в Москве носила 
название  Мориса Тореза. Про-
спект Тореза по сей день суще-
ствует в Санкт-Петербурге. В 
семи городах России есть ули-
цы, носящие имя этого извест-
ного француза.   

Так кто же такой Морис То-
рез? Он родился 28 апреля 1900 
года в городке Нуайель-Годо, 
в департаменте Па-де-Кале, в 

семье шахтёра. Развитие капи-
тализма во Франции с её силь-
ными левыми настроениями в 
начале XX века обеспечивало 
приток рабочей молодёжи, не-
довольной условиями труда и 
жизни, в организации социали-
стической направленности.

В марте 1919 года молодой 
шахтёр Морис Торез становит-
ся членом Социалистической 
партии Франции. В это время 
французские социалисты ока-
зались на распутье. В рядах 
партии стало очевидно разде-
ление на умеренных и ради-
калов, ориентировавшихся на 
Советскую Россию. В число по-
следних вошёл и Торез.

В 1920 году члены партии 
социалистов, выступавшие за 
вступление в Коминтерн, созда-
ли партию, получившую назва-
ние Французская секция Комму-
нистического интернационала. 
Спустя год она была преобразо-
вана во Французскую коммуни-
стическую партию.

Молодой коммунист Морис 
Торез очень скоро стал замет-
ной фигурой в партии. Это до-
бавило ему проблем. Тореза 
неоднократно арестовывали.

Торез, в 1924 году ставший 
членом ЦК ФКП, после некото-
рых колебаний встал на сторо-
ну «сталинистов». В 1925 году 
Морис Торез становится секре-
тарём ЦК и членом Политбюро 
ФКП. Спустя пять лет 30-летний 
политик становится генераль-
ным секретарём ЦК Француз-
ской коммунистической партии.

Лидер компартии Морис 
Торез выступал за формирова-
ние широкой коалиции демо-
кратических и левых сил для 
противодействия фашистам. 
Морис Торез оказывал содей-
ствие и в создании эскадрильи 
«Нормандия», составленной из 
французских лётчиков. Ком-
мунисты оставались мощной 
силой, выступавшей против 
влияния американского импе-
риализма на Францию. Морис 
Торез в 1949 году выступал 
резко против создания НАТО 
и включения в этот блок Фран-
ции: «Народ Франции не будет, 
никогда не будет воевать про-
тив Советского Союза!»

В середине 1950-х годов Ни-
кита Хрущёв, сменивший Стали-
на на посту советского лидера, 
всерьёз рассуждал о том, что 

по-настоящему дружеские от-
ношения между СССР и Фран-
цией установятся тогда, когда 
«президентом станет Морис».

Реалистичного в этих словах 
было мало, и не только потому, 
что из-за давления на внутри-
политическую жизнь Франции 
со стороны США приход к вла-
сти президента-коммуниста 
был маловероятен. 

С начала 1950-х стало се-
рьёзно ухудшаться здоровье 
самого генсека Французской 
компартии, и он всё больше 
времени проводил на лечении, 
приезжая для этого в СССР.

В 1964-м Морису Торезу сно-
ва нужна была помощь врачей. 
На советском теплоходе «Лит-
ва» он отправился на лечение 
в Ялту, но во время стоянки те-
плохода в Стамбуле, ему стало 
плохо. Медики оказались не в 
силах ему помочь, и Морис То-
рез скончался. Тело политика   
доставили  в болгарскую Вар-
ну, откуда самолётом оно было 
перевезено в Париж.

Похоронили Мориса Торе-
за на кладбище Пер-Лашез, 
святом месте для французских 
коммунистов. 

Генсек, не ставший президентом

новости

ноВыми 
красками 

Около месяца шла ре-
ставрация настенного 
художественного полот-
на в музейно-выставоч-
ном центре Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА.

Всю самую большую сте-
ну главного выставочного 
зала музея ВСМПО занимает 
картина, написанная в стиле 
социалистического реализ-
ма. Это произведение имеет 
удивительную особенность 
гармонировать с любой экс-
позицией, которую через 
определённые периоды 
времени переоформляют 
сотрудники музея. Но учи-
тывая, что вместо холста 
использвалась стена, то и 
способы сохранения этого 
предмета искусства особен-
ные. С определённой пери-
одичностью изображение 
приходится освежать.

Второй раз работу по ре-
ставрации доверили опытно-
му художнику Нинэль Саза-
новой, которая в своё время 
участвовала в оформлении 
многих городских объектов, 
включая Дворец культуры 
имени Агаркова, кафе «Ря-
бинушка», зданий в «Тирусе». 
Реставрация была заверше-
на буквально в последние 
дни 2015 года.

– Работа заключалась в 
основном в том, чтобы за-
грунтовать вертикальные 
и горизонтальные трещины, 
образующиеся на полотне 
со временем. Ведь написана 
она прямо на стене, и их по-
явление неизбежно. А затем, 
подобрав правильную коле-
ровку, предстояло восста-
новить само изображение в 
местах реставрации, – рас-
сказала «Новатору» мастер, 
которая уже привлекалась к 
восстановлению этого худо-
жественного объекта в 2003 
году.

О значимости этой 
огромной картины, раз-
мещённой на стене в исто-
рической части музея 
ВСМПО, говорить излишне. 
Созданное группой екате-
ринбургских художников в 
середине 70-х годов про-
шлого века, настенное тво-
рение отражает не только 
стилистику того времени, 
но и основные вехи жизни 
Корпорации – от момента 
зарождения производства 
сквозь военные годы до со-
временности.
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новостикадры решают всё 

Изобретайте! Но не велосипед
Подведены итоги 11-го корпоративного конкурса «Инженер года»

Слово «инженер» в пере-
воде с латинского означает 
«изобретательность». В ста-
рину инженерами называли 
в основном изобретателей 
оружия. В наше время инже-
нер – это человек с высшим 
техническим образованием, 
создающий автоматические 
и механические конструк-
ции, осуществляющий кон-
троль за созданием техниче-
ского продукта. 

Главная цель деятельности 
любого инженера – разработка 
новых решений и усовершен-
ствование уже существующих. 
Корпоративный конкурс «Ин-
женер года» помогает достичь 
её наиболее трудолюбивым и 
технически продвинутым ра-
ботникам предприятия. Ны-
нешний конкурс «Инженер 
года» – 11-й по счёту. И в один-
надцатый раз руководство 
Корпорации чествовало его 
призёров в канун Нового года, 
вручая сертификаты победите-
лей и памятные подарки.

– Свой старт конкурс по-
лучил в 2005 году, – начала с 
исторического экскурса Ма-
рина Сафронова, начальник 
отдела по оценке и развитию 
персонала ВСМПО, открывая 
торжественное награждение 
победителей. – С тех пор «Ин-
женер года» поменял свой фор-
мат благодаря количеству 
и качеству представляемых 
работ. Достижения есть и на 
всероссийском этапе конкурса. 
Девять инженеров Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА являются его 
лауреатами, их имена занесе-
ны в Реестр профессиональных 
инженеров России.

Напомним, в 2015 году на 
корпоративный этап конкурса 
сотрудниками девяти подраз-
делений Корпорации было 
представлено 39 проектов, 28 
из них по версии «Профессио-
нальные инженеры» и 11 – по 
версии «Инженерное искус-
ство молодых». Победу одер-
жали 15 стажистов и пятеро 
начинающих и подающих на-
дежды инженеров. Двоим из 
них – Андрею Жлобе, ведуще-
му инженеру-исследователю 
группы сплавов специального 
назначения и интерметалли-
дов, и Дмитрию Амирову, руко-
водителю группы по плавиль-
но-литейному оборудованию, 
доверена честь представлять 
Корпорацию на Всероссий-
ском этапе конкурса «Инженер 
года», итоги которого будут 
подведены в феврале 2016-го.

Кстати, Андрей Жлоба уча-
ствует во Всероссийской этапе 
уже во второй раз. В нынешнем 
году его исследовательский 
проект конкурирует с рабо-
тами, представленными в но-
минации «Профессиональные 
инженеры». Напомним, в 2012 
году работа Андрея Владими-
ровича была признана лучшей 
среди докладчиков секции 
«Цветная металлургия» по вер-
сии «Инженерное искусство 
молодых».

– Мой сегодняшний проект 
«Разработка эффективного 
способа, позволяющего повы-
сить баллистические свой-
ства титановых листов» 
– продолжение начатой в 
2012 году работы по броне-
вым сплавам, – рассказывает 
Андрей Жлоба. – В прошлый 

раз мы разработали гомоген-
ные листы. В 2015-м сделали 
качественное изменение – по-
высили поверхностную твёр-
дость для увеличения балли-
стических свойств.

В нынешнем корпоративном 
конкурсе успешно выступили и 
представительницы прекрас-
ной половины инженерной 
элиты предприятия. Одна из 
лидеров интеллектуального 
соревнования – Мария Соснов-
ская, ведущий инженер-про-
граммист цеха № 33.

– В России не существу-
ет автоматизированной 
системы, отслеживающей 
предоставление гарантий и 
компенсаций по требованиям 
трудового законодательства 
о спецоценке рабочих мест. 
Поэтому нужно было создать 
свою систему, что мы и сде-
лали, – разъясняет цели своей 
работы Мария. – За счёт того, 
что над проектом трудилось 
сразу несколько специали-
стов, включая сотрудников 
отдела № 24 и информацион-
но-вычислительного центра, 
мы выполнили задачу доволь-
но быстро: с момента состав-
ления технического задания и 
до внедрения системы прошло 
чуть более полугода. Это до-
статочно короткий срок для 
такой объёмной работы.

Важную роль инженерных 
изысканий для развития Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА под-
черкнул в своём выступлении 
Михаил Ледер, директор по 
науке и технологии, начальник 
научно-технического центра:

– ВСМПО существует в ус-
ловиях жёсточайшей конку-

ренции. И чтобы выжить на 
современном рынке титана, 
необходимо уметь использо-
вать уникальное оборудование 
для производства продукции 
глубокой переработки и вла-
деть современными техно-
логиями, что невозможно без 
высококвалифицированных 
сотрудников с широким полё-
том технической мысли.

Поддержал Михаила Отто-
вича и Юрий Семичев, дирек-
тор по техническому обеспече-
нию и ремонтам, добавив, что 
для успешного движения впе-
рёд и достижения новых тех-
нических горизонтов, важны 
усилия и способности каждого 
сотрудника Корпорации.

Галина Касьянова, началь-
ник отдела интеллектуальной 
собственности Корпорации, 
пожелала победителям кор-
поративного конкурса «Инже-
нер года» не останавливаться 
на сегодняшних достижениях, 
а покорять новые вершины 
технических задач. При этом 
Галина Витальевна дала дель-
ный совет: «Прежде чем что-то 
создавать, изучите все патент-
ные исследования по данному 
направлению, чтобы не изо-
брести случайно велосипед». 
К услугам наших инженеров 
и исследователей – собран-
ный и бережно сохраняемый 
сотрудниками отдела интел-
лектуальной собственности 
уникальный отечественный и 
зарубежный патентный фонд. 
Когда-нибудь в этом фонде на-
верняка окажутся и фамилии 
победителей конкурса «Инже-
нер года-2015».

елена СКУРИХИНА

В 19-й раз
Генеральный дирек-

тор Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Михаил Воеводин 
28 декабря подписал при-
каз об организации корпо-
ративных секций на 19-й 
научно-практической кон-
ференции учащихся Верх-
ней Салды. 

Корпоративные секции 
конференции запланиро-
вано организовать по раз-
личным направлениям, в 
том числе технологическо-
му, историческому, также по 
предметам, математика, фи-
зика, химия, информатика. 

Проекты участников бу-
дут оцениваться в два этапа. 
Первый этап – заочный, на 
котором жюри рассмотрит 
письменные работы, состо-
ится 18 февраля. Второй этап 
– публичная защита исследо-
вательских проектов прой-
дёт через неделю, 25 фев-
раля. 26 февраля состоится 
награждение призёров кон-
ференции. 

Для победителей кор-
поративных секций будет 
организован учебный курс 
допрофессиональной под-
готовки, в который войдут 
ознакомительные экскурсии 
в цехи ВСМПО. 

В компьютере 
и на бумаге

С 1 января 2016 года 
в Корпорации ВСМПО-
АВИСМА начал действо-
вать новый Коллективный 
договор. его проект был 
опубликован в газете «Но-
ватор» (№ 45 от 6 ноября 
2015 года). Электронная 
версия документа разме-
щена на сайте профкома 
ВСМПО. 

 В настоящий момент Кол-
лективный договор находит-
ся на регистрации в комис-
сии по труду. Как только он 
будет зарегистрирован, ти-
пография ВСМПО отпечатает 
брошюры с текстом докумен-
та, а это значит, каждый со-
трудник Корпорации сможет 
иметь свой личный экзем-
пляр договора. 

дорогу 
молодым

В конце прошлого года 
в цехе № 51 ВСМПО про-
изошли кадровые пере-
становки. евгений Бабкин 
был утверждён в должно-
сти начальника спортивно-
го комплекса Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА. 

Обновились и ряды его 
помощников. Лилия Му-
ромцева стала заместите-
лем по вопросам спорта, 
а Михаил Стяжкин – заме-
стителем начальника цеха 
по инженерно-техническим 
вопросам.
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В начале совещания слово взяла ди-
ректор МУП «Гор.УЖКХ» Ирина ТОДУА: 

– Первое большое совещание в 2016-
ом всё-таки хочу начать, поздравив 
всех с наступившим Новым годом. По-
желать всем здоровья, счастья, и что-
бы тепло и вода всегда были в салдин-
ских домах. И пользуясь присутствием 
сотрудников пресс-службы, ещё раз 
приношу горожанам извинения за пре-
доставленные неудобства в новогод-
ние каникулы, но хочу отметить, что 
мы делали всё возможное, чтобы как 
можно быстрее устранить послед-
ствия аварий и не допустить новых. 

Зимние каникулы, как и в прошлом 
году, позапрошлом году прошли для 
наших служб в рабочем режиме. Кроме 
устранения коммунальных аварий, в 
этом году мы ещё были генеральным 
подрядчиком в городе по расчистке 
дорог. Чистка, подсыпка всех дорог – 
общего пользования, внутрикварталь-
ных, тротуаров –  была нашей обя-
занностью. Не затягивали с уборкой 
мусора, в общем, мы старались. 

разбор полётоВ 
«НОВАТОР»: Многие коммуналь-

ные аварии не произошли бы, если 
бы не случилось ЧП на фильтроваль-
ной станции. Расскажите подробнее, 
что же произошло.

Денис ЧУРИКОВ, начальник 
участка фильтровальной станции 
МУП «Гор.УЖКХ»: 

– Вечером 29 декабря 2015 года по 

улице Красноармейской произошло 
возгорание частного жилого дома, мне 
поступил звонок ориентировочно в 
20:30 от диспетчера УЖКХ, к которому 
с просьбой повысить давление в пи-
тьевом водоводе обратились из 33 по-
жарной части, чтобы была оперативная 
возможность ликвидировать пожар. 
Давление увеличили до 7 атмосфер, и 
примерно в пол-одиннадцатого вече-
ра произошёл порыв на трубопроводе 
диаметром 500 миллиметров на филь-
тровальной станции водовода № 1. 

30 декабря был разработан план по 
устранению аварийной ситуации, и про-
ведены подготовительные работы: был 
демонтирован верхний слой утеплителя 
камеры, где находятся узлы учёта давле-
ния и расхода питьевой воды, произве-
дена откачка воды и определены место 
и характер аварии. Ремонт трубопрово-
да был назначен на 9.00 31 декабря. Но 
в ночь на 31-ое резко понизилась темпе-
ратура до минус 28, и в открытой каме-
ре произошло обмерзание импульсных 
линий, которые отвечают за давление 
питьевой воды, вследствие чего вышел 
из строя датчик давления частотного 
преобразователя насоса № 1. Поскольку 
регулирование давления в водоснабже-
нии города Верхняя Салда происходит 
в автоматическом режиме, произошло 
резкое увеличение давления питьевой 
воды, что привело к сильному гидроуда-
ру. Порывы на трубопроводах произош-
ли сразу в нескольких местах. 

«НОВАТОР»: Можно ли было устра-
нить аварию 30 декабря, тем самым, 

избежать гидроудара в системе во-
доснабжения?

Михаил БеХТОЛьД, помощник ди-
ректора МУП «Гор.УЖКХ» по надзору 
за ремонтами и качеством работ: 

– Да, можно. Но основная причина 
возникшей аварии – это недостаток 
дублирующих приборов учёта расхода 
и давления воды на рабочем месте де-
журного сотрудника фильтровальной 
станции, поэтому выявление причин 
аварии затянулось до 31 декабря, до 
принятия правильного решения. Чтобы 
исключить подобные случаи в дальней-
шем, нужна модернизация, приобрете-
ние нового оборудования, с помощью 
которого сотрудники могли бы более 
оперативно действовать. 

«НОВАТОР»: В каких местах про-
изошли порывы уже после гидро-
удара?

Вячеслав ЧеРКАСОВ, главный ин-
женер МУП «Гор.УЖКХ»:

– Крупные аварии произошли по 
адресам Карла Либкнехта 1, Красноар-
мейская, 109, Восточная, 22 и Народная 
Стройка, 1. Рано утром 31 декабря было 
проведено экстренное совещание с 
присутствием глав округа и админи-
страции, оперативно разработали план 
действий и сразу приступили к ликви-
дации аварии. Были мобилизованы все 
бригады службы водоснабжения, плюс 
дополнительно бригады из службы те-
плосилового хозяйства. Трудились до 
21.00. Домой наши люди попали после 
22.00. Никто не дрогнул, не спасовал, за 
что всем большое спасибо. 

В последующие январские дни на 
работу выходили по 10 человек из ре-
монтной службы водоснабжения, плюс 
транспорт, плюс та техника, которая вы-
ходила на расчистку дорог, это ещё 5-6 
единиц.

«НОВАТОР»: На данный момент 
нужны какие-то дополнительные ра-
боты на участках, где были аварий-
ные ситуации, чтобы больше ничего 
не произошло?

Вячеслав ЧеРКАСОВ:
– Все наши сети холодного водоснаб-

жения в критическом состоянии, износ 
процентов 80. По большому счёту, мы 
ежедневно занимаемся устранением 

аварий, а не капитальными ремонтами. 
Например, по улице Рабочей молодё-
жи, в районе бани, аварии постоянны. 
Там водовод 1964 года постройки. Капи-
тального ремонта не производилось во-
обще. Подготовлены сметы, но средств 
пока на ремонт трубопровода нет. Заме-
на самого больного участка в том райо-
не требует около 4 миллионов рублей. 

Надежда ДеРБУшеВА, начальник 
планово-экономического отдела 
МУП «Гор.УЖКХ»:

– Хотелось бы добавить, что в утверж-
дённых тарифах на водоснабжение по 
статье капитальный ремонт предусмо-
трено всего 3,5 миллиона рублей. Это 
средства на капитальный ремонт сетей 
водопроводов, на участок подъёма, на 
участок фильтровальной станции и на 
все скважины. Конечно, этого недоста-
точно, а привлечение дополнительных 
средств приводит к созданию убытков 
на предприятии. 

 тёплый Вопрос 
морозных дней 

«НОВАТОР»: К финансовым вопро-
сам мы обратимся чуть позже, а пока 
хотелось бы узнать, все ли салдинцы 
были с теплом в эти дни?

Олег МАЛыГИН, главный энерге-
тик МУП «Гор.УЖКХ»:

– 2015 год в плане подготовки к зиме 
был сложным. Капитальные ремонты 
проведены силами подрядных органи-
заций, заменили 4,5 км трубопроводов 
и собственными силами около 2 км. За-
менили все проблемные места. 

В новогодние каникулы аварий слу-
чилось не так уж много. 2 января у нас 
была аварийная ситуация на системе 
отопления и горячего водоснабжения в 
районе дома № 17 по улице Восточной. 
Но мы её быстро устранили – тепло-
снабжения не было не более 2 часов в 
этом доме. 

4 января произошла авария около 
общежития № 7, под отключение по-
пали два жилых дома, здание «Банка 
Москвы» и детский сад «Мишутка». 
В течение суток аварию ликвидиро-
вали. Следующая авария произошла 

Новогодние испытания 
гидроударом

Авария под самый Новый год испортила предпраздничное настроение 
многим салдинцам: в домах нескольких микрорайонов города 31 декабря 
была отключена холодная и горячая вода. Многочисленные порывы, прои-
зошедшие на центральном водопроводе, сотрудники УЖКХ устранили в этот 
же день, однако отдохнуть коммунальщикам в последующие праздничные 
дни так и не удалось. 

Что стало причиной ЧП, произошедших накануне и в первые дни нового 
года, и какие меры были приняты для их устранения? «Новатор» решил уз-
нать об этом из первых уст, побывав в Управлении жилищно-коммунального 
хозяйства на оперативном совещании, которое, говоря журналистским язы-
ком, перешло в форму «круглого стола». Сотрудники муниципального пред-
приятия не только рассказали подробности новогодних катаклизмов, но и 
проинформировали о том, сколько средств жители городского округа долж-
ны за поставленные воду и тепло, а также растолковали, почему в 2016 году 
за коммунальные услуги мы будем платить больше. 

актуально

Дмитрий Шевчук Вячеслав Черкасов Наталья Балакина Денис Чуриков
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8 января на Молодёжном посёлке, в до-
мах № 100, 101, 102, которую устранили 
в течение трёх часов. 

На устранении аварий работали 8 че-
ловек: слесари, электрогазосварщики, 
мастера. Постоянно взаимодействова-
ли с организациями «Ростелеком», «Гор-
сети», газовой службой, чтобы согласо-
вать каждые раскопки.

«НОВАТОР»: Насколько исправно 
внутридомовое хозяйство? Были 
ли какие-то нештатные ситуации в 
праздничнее дни в многоквартир-
ных домах?

Дмитрий шеВЧУК, начальник 
службы эксплуатации и ремонта 
внутридомового хозяйства МУП 
«Гор.УЖКХ»:

– В службе эксплуатации и ремонта 
домового оборудования было органи-
зовано две бригады на весь город, еже-
дневно работали по 8 человек и ещё 3 
человека в дежурной службе, то есть 11 
человек ежедневно выходили на объ-
екты и обслуживали весь город. Люди 
работали на износ в эти морозы. 

К счастью, в период праздничных 
каникул особых катастроф у нас не про-
изошло. За прошедшие дни поступило 
порядка 113 заявок, которые выполне-
ны. В связи с низкими температурами 
были случаи перемерзания стояков, 
которые своевременно отогревались. 
Особое опасение вызывают бывшие 
общежития, сегодня это многоквар-
тирные дома, где было большое коли-
чество перемерзаний батарей: стёкол 
нет в местах общего пользования! Окна 
регулярно выбивают жильцы, гости и 
прочие лица, которые там находятся. 
Хотелось бы обратить на это внимание 
собственников: необходимо следить за 
порядком в своём доме.

плюсы и минусы 
дебета и кредита

«НОВАТОР»: Все вы в один голос 
говорите, что предприятию нужна 
модернизация, сетям – капиталь-
ные ремонты. Всё это требует боль-
ших денег. Где их взять, когда УЖКХ 
– большой должник? Хотя одновре-
менно ваше муниципальное пред-
приятие – «богатый» кредитор: вам 
должны миллионы и физические, и 
юридические лица. А как выглядит 
дебит-кредит УЖКХ? 

Наталья БАЛАКИНА, главный бух-
галтер МУП «Гор.УЖКХ»: 

– По состоянию на 1 января 2016 
года наше предприятие имеет креди-
торскую задолженность, то есть мы 

должны 239 миллионов рублей. По-
ставщикам топливно-энергетических 
ресурсов – 86 миллионов, по налогам – 
72 миллиона, по страховым взносам в 
Пенсионный Фонд – 61 миллион и про-
чие – 20 миллионов рублей. Если срав-
нивать с 1 января 2015 года, то наша 
задолженность снизилась на 60 мил-
лионов рублей. Основное уменьшение 
долга – за топливно-энергетические 
ресурсы. Сократилась задолженность 
компании «Энергосбытплюс». Долг в 
21 миллион рублей урегулирован гра-
фиком.

Перед «УралСеверГазом» и «Про-
мышленной энергетикой» задолжен-
ности нет. Оплата поставщику угля 
«Уралуглесбыту» производится в уста-
новленные сроки. Имеется задолжен-
ность 57 миллионов рублей перед 
ВСМПО за газ и теплоэнергию. 

По налогам и сборам у нас задол-
женность сократилась на 2 миллио-
на рублей по сравнению с 1 января 
2015 года, постепенно мы гасим про-
сроченную задолженность, но текущая 
накапливается. В декабре прошлого 
года мы погасили 15 миллионов про-
сроченной задолженности по налогам.

Негативным моментом является уве-
личение задолженности по Пенсионно-
му фонду. В сравнении с 1 января 2015 
года она стала больше на 22 миллиона 
рублей. Но повлиять на очерёдность 
платежей мы не можем. В банке созда-
на картотека. Платежи, которые посту-
пают, выстраиваются в календарной 
очерёдности, поэтому первоначально 
гасятся долги по налогам. Как только 
произойдёт гашение по налогам и сбо-
рам, ориентировочно в феврале этого 
года, автоматически пойдут платежи в 
Пенсионный Фонд. 

По прочим поставщикам за реаген-
ты, материалы для подготовки труб, 
ГСМ долги снизились на 12 миллионов 
рублей. 

призрак банкротстВа
«НОВАТОР»: В прошлом году го-

род «гудел», обсуждая информацию 
о банкротстве УЖКХ. есть ли новость 
по этому делу?

Наталья БАЛАКИНА: 
– Нас вызывали в Екатеринбург в 

комиссию по урегулированию задол-
женности и там говорили, что суще-
ствует задолженность, которая будет 
определена банкротным делом. Сумма 
– 19 миллионов рублей. Из неё 15 мил-
лионов уже погашено. Оставшуюся сум-
му в течение двух недель погасим. По 
состоянию на 12 января этого года дело 
о банкротстве не возбуждалось. 

«НОВАТОР»: В прошлом году вновь 
подписано Соглашение между Кор-
порацией ВСМПО-АВИСМА и УЖКХ о 
вычете из заработной платы средств 
за коммунальные услуги. Всё-таки, 
что лучше для УЖКХ: «живые день-
ги», которые салдинцы несли в кассу 
предприятия или же массовое пере-
числение, которое делает ВСМПО за 
работников?

Наталья БАЛАКИНА: 
– Соглашение по удержанию из зар-

платы работников Корпорации ВСМПО-
АВИСМА действует с сентября 2015 
года. Конечно, это удобно для населе-
ния. И если сравнивать с 1 января 2015 
года долг перед ВСМПО уменьшился на 
31 миллион рублей. 

«НОВАТОР»: Сколько же должны 
жители УЖКХ за воду и тепло? 

Наталья БАЛАКИНА: 
– По состоянию на 1 января 2016 

года салдинцы должны 89 миллионов 
рублей. Организации – 21 миллион 
рублей, и за прошедший год обе за-
долженности увеличились. По орга-
низациям – на 10 миллионов рублей. 
Не заплатила в конце прошлого года 
Центральная городская больница, в 
должниках и мелкие предприниматели, 
имеющие небольшие долговые суммы. 
Население увеличило свой долг за жи-
лищно-коммунальные услуги также на 
17 миллионов рублей. 

В прошлом году мы активно обра-
щались в суд. Было подано более 600 
исков, из них 98 % полностью удов-
летворены, то есть решение суда со-
стоялось в пользу УЖКХ. Оставшиеся 
2 % были отозваны в связи с уплатой 
либо в связи с истечением срока дав-
ности. 

Те исковые заявления, которые удов-
летворены, мы отправляем в Службу су-
дебных приставов, сотрудники которой 
работают уже с должниками. Взыскания 
сегодня могут налагаться даже на пен-
сии граждан, с которых и производятся 
удержания. 

Все иски в адрес юридических лиц 
в Арбитражном суде удовлетворены в 
полном объёме. 

Должникам мы предоставляем рас-
срочки платежа, проводим рейды, 
объясняем, если задолженность будет 
погашена в полном размере, то пени 
взиматься не будут. 

со счётчиком дешеВле
«НОВАТОР»: В июле 2016 года 

произойдёт очередное повышение 
тарифов на коммунальные и жи-
лищные услуги. С 1 января увели-

чится плата за водоснабжение для 
тех граждан, которые не установили 
приборы учёта. Расскажите об этом 
подробнее.

Надежда ДеРБУшеВА, начальник 
планово-экономического отдела 
МУП «Гор.УЖКХ»:

– Тарифы увеличиваются ежегодно 
в связи с тем, что растут цены на энер-
гоносители (газ, электроэнергия, уголь, 
промышленная вода), увеличивается 
стоимость горюче-смазочных матери-
алов, строительных материалов, услуг 
и работ по обслуживанию оборудова-
ния. Тарифы на коммунальные услуги 
утверждает Региональная энергетиче-
ская комиссия Свердловской области 
в пределах установленного индекса 
изменения размера платы граждан за 
коммунальные услуги. 

Согласно указу губернатора Сверд-
ловской области от 23 ноября 2015 года 
предельный индекс изменения вно-
симой гражданами платы за комму-
нальные услуги по Верхнесалдинскому 
городскому округу с 1 июля составит 
8,2 %. 

При равных нормативах, при равных 
объёмах потребления коммунальных 
услуг средний рост платы граждан за 
коммунальные услуги составит 103,3 %; 
максимальный – 106,6 %, то есть в ука-
занный индекс мы укладываемся. Но 
это касается тех, кто своевременно 
установил приборы учёта. 

Для тех, кто этого не сделал, увели-
чение платы произойдёт уже с января 
2016 года. Постановлением РЭК Сверд-
ловской области утверждены новые 
нормативы потребления горячей и хо-
лодной воды с учётом повышающего 
коэффициента – 1,4 к базовым норма-
тивам. В декабре прошлого года повы-
шающий коэффициент составлял 1,2. С 
1 января до 30 июня этого года он уже 
будет 1,4. Следовательно, объём комму-
нальных ресурсов для не установивших 
приборы учёта, увеличится на 20 %, от-
сюда и произойдёт увеличение платы 
за пользование водой. 

Через полгода коэффициент увели-
чится ещё на 10 % – до 1,5, а с 1 января 
2017 года коэффициент будет 1,6. 

В денежном выражении для граж-
дан, которые не установили приборы 
учёта, плата с января по сравнению 
с декабрём на одного человека уве-
личится на 86 рублей. Например, за 
воду в 1-комнатной квартире с двумя 
проживающими надо будет запла-
тить больше на 173 рубля, а с 1 июля 
– ещё на 72,44 рубля. В 2-комнатной 
квартире с тремя прописанными пла-
та увеличится с 1 января на 
259 рублей, а с 1 июля – ещё 
на 108 рублей и так далее. 

Михаил Бехтольд Надежда Дербушева Олег Малыгин Ирина Тодуа
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ноВогодние 
испытания

Ещё раз призыва-
ем салдинцев уста-
навливать приборы 

учёта, чтобы снизить стои-
мость коммунальных услуг. 
Прибор учёта для семьи из 
трёх человек окупается за 
2-3 месяца. 

Что касается жилищных 
услуг, то тариф на содержа-
ние и эксплуатацию жилищ-
ного фонда не менялся с 2012 
года и составляет сегодня 11 
рублей 80 копеек. В админи-
страцию Верхнесалдинского 
городского округа уже по-
даны расчёты на увеличение 
этого тарифа до 14 рублей 
19 копеек за 1 квадратный 
метр. Плюс отдельно будут 
прописаны тарифы на убор-
ку помещений мест общего 
пользования, тариф на лифт 
и так далее. Тарифы вступят в 
действие после утверждения 
администрацией и спустя 30 
дней после официального 
опубликования. Действовать 
они будут для тех собствен-
ников, которые не выбрали 
свой тариф на общем собра-
нии и для нанимателей жи-
лищного фонда. 

И ещё одно увеличе-
ние произошло с 1 января 
2016 года – взнос за капи-
тальный ремонт. Если в про-
шлом году он составлял 
8 рублей 20 копеек, то сейчас 
– 8 рублей 52 копейки. 

 Жить по средстВам
Ирина ТОДУА, директор 

МУП «Гор.УЖКХ»:
– Подводя итог нашему 

совещанию, хочу сказать, 
что 2016 год у нас на пред-
приятии объявлен годом 
жизни в бюджете. Мы будем 
стараться не наращивать но-
вых долгов перед налоговы-
ми службами, перед ВСМПО. 
Будем работать в рамках 
тарифа. Как это у нас полу-
чится – покажет жизнь. Хочу 
отметить также, что адми-
нистрация города, депутаты 
Думы идут нам навстречу: 
в 2015 году нам выделено 
23 миллиона рублей на ре-
конструкцию котельной № 3, 
что тоже приведёт к эконо-
мическим положительным 
эффектам. 

По предписанию Ростех-
надзора в 2016 году нам 
предстоит поменять дымо-
вые трубы на котельных. Это 
потребует около 8 миллио-
нов рублей, эта сумма также 
запланирована нам на вы-
деление. Поэтому я думаю, 
что совместными усилиями 
2016 год мы проработаем не 
хуже прошлого года, будем 
стараться, чтобы салдинцы 
были довольны нашей рабо-
той. 

Коллектив у нас работо-
способный, все настроены 
на результат, поэтому будем 
работать на благо  жителей 
Верхней Салды. 

Марина СеМёНОВА

В соответствии с измене-
ниями в пенсионном законо-
дательстве, с 2016 года рабо-
тающие пенсионеры будут 
получать страховую пенсию 
и фиксированную выплату к 
ней без индексаций.

Индексация пенсий в фев-
рале будет распространяться 
только на пенсионеров, кото-
рые по состоянию на 30 сентя-
бря 2015 года не работали. 

Если пенсионер относится к 
категории самозанятого насе-
ления: индивидуальный пред-
приниматель, нотариус, ад-
вокат и тому подобным, то он 
считатется работающим, если 
он состоит на учёте в ПФР на 31 
декабря 2015 года.

Если пенсионер прекратил 
трудовую деятельность в пе-
риод с 1 октября 2015 года по 

31 марта 2016 года, он может 
уведомить об этом Пенсион-
ный фонд, подав заявление и 
подтверждающие документы 
о работе. После рассмотрения 
заявления пенсионеру со сле-
дующего месяца начнётся вы-
плата страховой пенсии с учё-
том индексации. 

 Подавать заявление с со-
ответствующими докумен-
тами гражданин может по 
31 мая 2016 года. После чего 
в этом не будет необходимо-
сти, поскольку со II квартала 
2016 года это перейдёт в ав-
томатический режим.

После получения и обработ-
ки отчётности, из которой сле-
дует, что пенсионер прекратил 
работать, он начнёт получать 
размер страховой пенсии с 
учётом индексаций, прошед-

ших во время его работы. Если 
пенсионер после этого вновь 
устроится на работу, размер 
его страховой пенсии умень-
шен не будет.

Подать заявление можно 
во все территориальные ор-
ганы Пенсионного фонда и 
Многофункционального цен-
тра (МФЦ), а также направить 
по почте. Бланк заявления 
о факте возобновления или 
прекращения работы, а также 
правила его заполнения раз-
мещены на сайте Пенсионного 
фонда в разделе «Жизненные 
ситуации».

Что касается пенсий нера-
ботающих пенсионеров, то 
в феврале 2016 года они бу-
дут повышены на 4 процента. 
Пенсии по государственному 
пенсионному обеспечению, в 

том числе социальные, будут 
повышены на 4 процента в 
апреле 2016 года всем пенси-
онерам, независимо от факта 
работы (и работающим, и не-
работающим).

Пенсионерам, которые ра-
ботали в 2015 году, в августе 
2016 года будет произведено 
увеличение страховых пен-
сий (беззаявительный пере-
расчёт) исходя из начислен-
ных пенсионных баллов, но 
в денежном эквиваленте не 
более трёх пенсионных бал-
лов. До 1 февраля 2016 года 
стоимость одного пенсионно-
го балла составляет 71 рубль 
41 копейка.

Управление 
Пенсионного фонда

в городе Верхняя Салда

знай!

Работающие – без индексации

актуально хорошая новость 

Сухих вам рукавов!
В самый канун 2016 года в Верхней Салде открылось новое пожарное депо

Новое пожарное депо по-
строено на средства, выде-
ленные из областного бюд-
жета, а его открытие было 
приурочено ко Дню спасате-
ля и 25-летию МЧС России. 

– Пожарная часть построе-
на по современным технологи-
ям и оснащена новейшей тех-
никой, предназначенной для 
исполнения вашего долга, ва-
шей работы. На новой техни-
ке всегда приятнее работать. 
Новое пожарное депо позволит 
обеспечить надёжное прикры-
тие не только для Особой эко-
номической зоны «Титановая 
долина», но и для окрестных 
домов частного сектора и рай-
она Народная Стройка, распо-
ложенных в зоне ответствен-
ности новой боевой единицы, 
– сказал в своём приветствии 
директор департамента обще-
ственной безопасности Сверд-
ловской области Александр 
Кудрявцев.

С торжественной речью к 
присутствующим обратились 

глава Верхнесалдинского го-
родского округа Алексей За-
бродин и глава администрации 
Константин Ильичёв. Констан-
тин Сергеевич поблагодарил 
правительство Свердловской 
области за столь значимый 
для города объект и пожелал 
салдинцам как можно меньше 
чрезвычайных ситуаций и без-
опасной жизни, а пожарным – 
сухих рукавов.

 Управляющий Горнозавод-
ским округом Михаил Ершов 
отметил важность программы, 
которую разработал и реализу-
ет департамент общественной 
безопасности Свердловской 
области.

– Строительство объектов 
противопожарной безопас-
ности даёт всем нам возмож-
ность эффективно работать 
по предупреждению пожаров 
на территории Свердловской 
области. 

Верхнесалдинское депо – 
это 18-ый объект противопо-
жарного прикрытия, построен-

ный в Свердловской области за 
последние два года. В открыв-
шейся части созданы комфорт-
ные условия для сотрудников. 
В здании есть диспетчерская, 
оснащённая компьютерами, 
столовая, комната психологи-
ческой разгрузки и отдыха. 

Салдинские огнеборцы по-
лучили для работы и новую 
специализированную технику. 
Приобретены пожарные авто-
мобили КамАЗ. В современных, 
удобных, с повышенной про-
ходимостью машинах есть всё 
необходимое для несения бое-
вой вахты. 

В просторном помещении 
депо хватило места и для тех-
ники, обслуживающей по-
жарные машины. У пожарных 
теперь есть моечная машина, 
а также гидравлическое обору-
дование для ремонта и сушки 
пожарных рукавов. 

 Церемонию открытия укра-
сили номера, подготовленные 
творческими коллективами 
Дворца культуры имени Агар-

кова. А завершился праздник 
поднятием над пожарной ча-
стью двух знамён – флагов Рос-
сийской Федерации и Верхне-
салдинского городского округа. 

Как только стихла музыка 
торжественной церемонии, 
коллектив депо заступил на 
своё обычное дежурство. 
16 сотрудников «Отряда про-
тивопожарной службы № 20» 
разделены на дежурные карау-
лы, каждому из которых пред-
стоит нести службу по особому 
графику. В зону их ответствен-
ности входят тысячи частных 
домов и более сорока много-
квартирных. Плюс социаль-
но-значимые объекты: школа 
№ 17, Верхнесалдинский дет-
ский дом, социально-реаби-
литационный центр для детей, 
отделение центра социально-
го обслуживания населения 
Верхней Салды и территория 
Особой экономической зоны 
«Титановая долина».

Олеся САБИТОВА
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Уважаемые работники Корпорации ВСМПО-
АВИСМА! Приглашаем Вас на лечение в профи-
лакторий «Чайка», город Березники. Ближайший 
заезд состоится с 27 февраля по 10 марта 
2016 года.

Профилакторий предлагает несколько видов ле-
чения: грязе- и водолечение, озокеритолечение, 
спелеокамера, ингаляции, массаж. В стоимость входит 
пятиразовое питание, посещение бассейна, посеще-
ние тренажёрного и спортивного залов.

За информацией и оформлением путёвок обра-
щаться к цеховому уполномоченному по социально-
му страхованию.

«Чайка»  ждёт

•	 Комната в 4-комн. кв., Екате-
ринбург, Крауля, 33 (недалеко от 
мед. института), 11,5 кв. м, 9-и эт. 
кирпичн. дом, на 1-комн. кв. в В. 
Салде. Тел. 9221657233
•	 Срочно! 2-комн. кв., (бывш. 

маг. «Мужская одежда»), 40,7 кв. 
м, не закончен. рем., на 1-комн. 
кв. с доплатой, или продам. Тел. 
9068114444

•	 Комната в 4-комн. кв., Екате-
ринбург, Крауля, 33 (недалеко от 
мед. института), 11,5 кв. м, 9-и эт. 
кирпичн. дом. Тел. 9221657233
•	 Комната, К. Либкнехта, 18, 18 

кв. м, душ. каб., туал., маленьк. кух-
ня-прихож., рем., всё новое, 660 т. 
руб. Тел. 9089223385
•	 Малосемейка, Воронова, 

12/2, 5 эт., 30,5/18,5 кв. м, с/б, 1 млн. 
100 т. руб., торг, возможен обмен 
на 1-комн. кв. с моей доплатой. Тел. 
9002116189
•	 1-комн. кв., Спортивная, 1/1, 

31,3 кв. м, 2 эт., б/б. Тел. 9030780458
•	 1-комн. кв., Н. Салда, Лени-

на, 2, 2-х эт. деревян. дом, ц/ото-
плен., без удобств, 600 т. руб., торг. 
Тел. 9122341113
•	 1-комн. кв., К. Маркса, 65, 

5 эт., спокойные соседи. Тел.: 
9041621274, 9045414549
•	 2-комн. кв., р-н Больнич-

ного гор., 2 эт., 55,4 кв. м, или об-
мен на 2-комн. кв. в Н. Тагиле, 
К. Уральском. Тел.: 9506389426, 
73439395999
•	 Срочно! 2-комн. кв., Ленина, 

6, документы готовы, 1 млн. 400 т. 
руб. Тел. 9028735957
•	 2-комн. кв., Воронова, 16, 5 эт., 

б/б, 1 млн. 700 т. руб., торг при осмо-
тре, или обмен на 1-комн. кв. с до-
платой. Тел. 9045414549, 9041621274
•	 2-комн. кв., единственная 

в общ. № 5, со всеми удобствами, 
ванна «под ключ», 37,5 кв. м, ча-
стично с мебелью. Тел. 9506422863
•	 3-комн. кв., К. Маркса, 13 

(маг. «Сделай сам»), 50 кв. м, 1 млн. 
700 т. руб. Тел. 9089003462
•	 4-комн. кв., Спортивная, 

12/2, 6/9, без рем., очень тёпл., 
с/п, водонагреватель, лоджия. Тел. 
9122341113
•	 Дом, Космонавтов, 50, бла-

гоустроен., 180 кв. м, 8 сот. земли. 
Тел. 9226046216
•	 Дом, Н. Салда (центр гор.), 90 

кв. м, ц/отоплен., водопровод, ка-
нализац., газ, баня, погреб, огород, 
950 т. руб. Тел. 9501988874
•	 Дом, Пушкина, 10 (р-н За-

река), жилой, огород 15 сот., ухо-
жен, дворов. постройки, газ ря-
дом, земля в собственности. Тел.: 
9045447171, 9086378300
•	 Земельный участок, Чкало-

ва, 31, 12,93 сот. Тел.: 9634422272, 
9097020003
•	 Земельный участок, 

Орджоникидзе (на выезде из горо-
да), 14 сот., документы готовы. Тел. 
9501903089
•	 Участок (№38)в к/с № 11. Тел. 

9221310947 
•	 Участок в к/с № 1, 6 сот., дом 

2 эт., 72 кв. м, с/п, эл. котёл, скваж., 
с/у, баня, теплица 9 м, стоянка для 
а/м, грядки в шиф., ТВ Триколор на 
2 приёмн., огорожен, 1 млн. 200 т. 
руб. Тел. 9089148346
•	 Помещение нежилое, Во-

ронова, 60 кв. м, под магазин или 
офис. Тел. 9126878342

•	 MITSUBISHI Lancer Sport-
back, 08 г., красный, хэтчбек, 5 дв., 
V 1.8 L, климат-контр., рез. зима-ле-
то на литье, 1 хоз., 55 т. км, подру-
лев. лепестки, коробка вариатор. 
Тел. 9527282418
•	 HYUNDAI Getz, 08 г., синий, хэ-

тчбек, V 1.4 МТ, 97 л/с, 1 хоз., 31 т. км, 
механика, бензин. Тел. 9521434932

•	 Дрова колотые. Достав-
ка а/м ГАЗель, КАМАЗ. Тел. 
9089247787

ОБМЕН НЕДВИЖИМОСТИ

ПРОДАЖА НЕДВИЖИМОСТИ

ПРОДАЖА АВТОМОБИЛЕЙ

ПРОДАЖА (РАЗНОЕ)

•	 Дрова (колотые). Доставка 
а/м ГАЗель. Тел. 9527336717
•	 Дрова берёзовые, смешан-

ные, сухие, колотые. Доставка а/м 
ГАЗель. Тел. 9527430125
•	 Вагонка, брус, наличник, 

напольная доска – массив сосны; 
вагонка, доска на полог, плин-
тус, наличник – липа, осина. Тел. 
9041745071
•	 Сено в брикетах. Доска, брус. 

Тел. 9043898147
•	 Машина стиральная «Урал-

10», полуавтомат, недорого. Тел. 
9617652262
•	 Мясо (свинина), охлаждён-

ное, в полутушах. Недорого. Тел. 
9826895413
•	 Мясо свежее, телятина, 320-

370 руб./кг. Тел. 9521417067

•	 Телята, бычки, тёлочки раз-
ных возрастов. Возможна достав-
ка. Тел. 9049840033

•	 Участок в к/с № 8, 9, рядом 
с дорогой, в любом состоянии. 
Тел. 9326059599

•	 Ремонт ПК и ноутбуков. 
Установка Windows и программ. 
Удаление вирусов и sms- банне-
ров. Настройка интернета, Wi-Fi 
и LAN. Сборка новых компьюте-
ров и модернизация старых. До-
веряйте специалистам. Быстро, 
качественно, недорого. Тел. 
9221040655
•	 Ремонт компьютеров и ноут-

буков. Быстро, качественно, недо-
рого. Выезд на дом бесплатно. Тел. 
9506419062
•	 Ремонт телевизоров и быто-

вой электроники. Тел. 89002144045
•	 Агентство «Золотая рыб-

ка». Ведущие на свадьбы, юби-
леи, торжества. Живой вокал. 
Услуги музыкального операто-
ра. Фото. Видео. Оформление 
зала. Тел. 9501927939
•	 Мастер на час. Ремонт квар-

тир, домов, проектирование, пе-
репланировка квартир, дизайн. 
Тел. 9226046216
•	 Мастер на час. Нужен сан-

техник? Электрик? Собрать ме-
бель? Сделать ремонт в квар-
тире? Звоните! Быстро и каче-
ственно установим смеситель, 
повесим люстру, уложим лами-
нат, обои и др. Тел. 9090277112, 
Алексей
•	 Сантехнические работы 

любой сложности, замена труб, 
канализации, установка счётчи-
ков. Качественно, недорого. Тел. 
9506368619
•	 Ремонт холодильников лю-

бой сложности на дому. Быстро, 
недорого. Заправка а/м кондицио-
неров. Гарантия. Тел.: 9521406754, 
5-19-45, Вячеслав
•	 Лечение всех видов живот-

ных. Анализы. Выезд ветврача на 
дом. Противоклещевая обработ-
ка собак и кошек. Ветеринарная 
клиника «Маркиз». Ленина, 56. Тел. 
4-777-5
•	 Междугородные поездки на 

а/м Киа: Екатеринбург, аэропорт 
Кольцово, Челябинск и т. д. Тел.: 
9226048085, 9506426982
•	 Фотостудия «Люкс». Фото-

съёмка свадеб, юбилеев и других 
торжеств. Студийная и репортаж-
ная. Тел. 9126071537
•	 Женский эротический мас-

саж. Масса приятных ощущений, 
расслабление, удовольствие, 
релакс. Выезд к Вам домой. Тел. 
9041677879

•	 Строительная бригада вы-
полнит строительно-отделочные 
работы: штукатурка, шпаклёвка, 
пол, потолки разноуровневые, 
обои, ламинат, ванные комнаты 
«под ключ». Тел. 9623238607
•	 Хотите сделать ремонт?! 

Позвоните нам! Все хлопоты по 

ПРОДАЖА ЖИВОТНЫХ

КУПЛЮ

УСЛУГИ

РЕМОНТ. СТРОИТЕЛЬСТВО

ведению ремонта возьмём на 
себя. Работаем со всеми строи-
тельными материалами. Потол-
ки, обои, ламинат. Опыт работы 
16 лет. Работают русские. Тел. 
9022563120
•	 Сантехник, электрик, плот-

ник, кафельщик. Ванные «под 
ключ». Работаем с вашим ма-
териалом, до сдачи объекта. 
Дизайн, перепланировка, уста-
новка дверей, перенос стен, де-
монтаж и другие работы. Тел. 
9090277112
•	 Составление смет, расчёт 

материалов, закупка строитель-
ных материалов с клиентом. 
Евроремонт. Перепланировка, 
сантехника, кафель, ламинат. 
Рассрочка, скидки. Русские. Тел. 
9632735985
•	 Все строительные и отде-

лочные работы «под ключ», а так-
же мелкий ремонт. Работы любой 
сложности: демонтаж, стяжка, ка-
фель, ламинат, обои, гипсокартон, 
установка дверей, электрика, сан-
техника, тротуарная плитка. Рабо-
тают русские. Опыт работы, скид-
ки. Тел.: 9678509353, 9617729315, 
Александр
•	 Все виды сантехнических 

работ. Договор, гарантия, пенси-
онерам скидки. Тел.: 9045414377, 
9655343402
•	 Все виды ремонтных и от-

делочных работ. Договор, гаран-
тия, пенсионерам скидки. Тел.: 
9045414377, 9655343402
•	 Натяжные потолки. Произ-

водство России и Франции. Более 
150 оттенков. Договор, гаран-
тия, пенсионерам скидки. Тел.: 
9045414377, 9655343402

•	 ГАЗель-фермер, 3 м, 6 мест, 
грузчик. Город, область. Тел: 
9126348021, 9502003654
•	 ГАЗель-Фермер, 6 мест + ку-

зов 4,5м, трезвые грузчики. Пере-
возим офисы, кв-ры. Тел.: 4-777-4, 
9028734226
•	 ГАЗель-тент. Всегда по жела-

нию грузчики. Тел.: 9058084885
•	 Быстро! ГАЗель-тент + груз-

чики. Перевозим всё качествен-
но, без поломок в дороге. Тел.: 
9024412426, 4-777-4
•	 ГАЗель, 4 м, высота 2 м. Го-

род, область, Россия. Быстро, 
качественно, недорого. Тел. 
9506368619

•	 1-комн. кв., г. Екатерин-
бург, Новгородцевой, 9/3 (р-н 
ЖБИ). Тел. 9617616617
•	 1-комн. кв., рабочим стро-

ительной организации. Тел. 
9045414549, 9041621274
•	 2-комн. кв., Н. Салда, посу-

точно, командированным с до-
кументами. Тел. 9221630367
•	 2-комн. кв., на длительн. 

срок. Тел.: 5-38-61, 9530050091
•	 Площади в детском магази-

не, 20 кв. м, желательно под дет-
ский ассортимент. Тел. 9045446509

•	 В д/сад № 51 «Вишенка» 
требуется воспитатель. Тел. 
2-33-24
•	 На постоянную работу в г. 

В Салда требуются специалисты 
ОПС. Графики различные, з/п 
своевременно. Тел. 9326149484
•	 На постоянную работу в г. В 

Салда требуется бухгалтер. Гра-
фик 5/2, з/п своевременно. Тел. 
9326149484

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

АРЕНДА. ПРЕДЛОЖЕНИЯ

ТРЕБУЮТСЯ

Круглосуточная 
похоронная служба

«Ритуал»
5-44-66

912-612-09-09

На правах рекламы

БЛАГОДАРИМ

1 января, в возрасте 54 лет скоропостижно скончался 
Евгений Владимирович ЛЕБЕДЕВ. Выражаем сердечную 
благодарность родным, друзьям, соседям, знакомым, кол-
легам по цеху № 16, работникам Центра занятости за ока-
занную моральную и материальную помощь в организации 
похорон. Спасибо всем, кто пришёл проводить его в послед-
ний путь.

Родные

ВСПОМНИМ
17 января исполнится 5 лет, как нет с нами единствен-

ного любимого сына Павла КОМЕЛЬСКИХ. Просим друзей, 
сослуживцев, всех, кто знал его, вспомнить добрым словом.

Мама, папа

16 января исполнится 5 лет, как ушёл из жизни Сергей 
Владимирович БОРИХИН. Он был хорошим другом, охот-
ником, светлым и добрым человеком. Идёт время, но боль 
утраты остаётся в наших сердцах. Просим всех, кто знал его, 
вспомнить добрым словом. 

Финодеевы
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ШЛАКОБЛОК  ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ
для тех, кто строит для себя,

полнотелый, пустотелый, перегородочный
– Соблюдение пропорций – это гарантия долголетия строения.
– Правильные размеры (40 х 19 х 19) – это экономия материала при кладке 
и штукатурке.
– Использование горных отсевов – это гарантия здоровья поколений.
Прежде чем купить, предлагаем приехать, посмотреть и сравнить:

кирпич-лего от производителя, 

цемент, тротуарная плитка, керамзит, песок белый, песок чёрный 
(сеяный), серо-зелёный, отсев горный (пылёнка), щебень горный (любых 
фракций), граншлак, глина печная, пушёнка для раскисления почвы, 
арматура стеклопластиковая, труба б/у в отличном состоянии на ото-
пление и на заборы.

Доставка до подъезда, сада, гаража, при необходимости грузчики, подъём 
на этаж.

Построим дом, гараж, баню из своих 
или ваших материалов. Сделаем любой ремонт.

Телефоны: 89089040494, 89122637366, 89527360671, 89630366067
8(3435)46-27-19 (без выходных дней)

Инициативная группа по защите бездомных животных 
ИЩЕТ ЗАБОТЛИВЫХ  ХОЗЯЕВ 

для милых котят, котов и кошек, а также щенков.
Все животные прошли ветеринарный осмотр,

а также кастрацию и стерилизацию.
Желающих приобрести «живую игрушку» 

просьба не обращаться.
А для готовых помочь телефоны:                  

952-74-20-146, 904-54-26-096

КАЖДОЕ ВОСКРЕСЕНЬЕ 
Общество «Трезвости и здоровья»

на протяжении 30 лет проводит лекции, беседы, консультации

КОДИРОВАНИЕ
по методу Довженко. 

Алкогольная зависимость – в 12.00
Избыточный вес – в 9.00. 

Тел.: 8 (3435) 33-11-62, сот. 9 222 00 55 64
Нижний Тагил, Уральская, 9 (Центр)

Наш  сайт: lotos-tagil@yandex.ru 
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Ответы 
на сканворд 
от 8 января:

Сообщение о раскрытии информации 
в сфере водоснабжения и водоотведения.

«Стандартами раскрытия информации в сфере водоснабжения и водоотведения», 
утвержденными Постановлением Правительства РФ № 6 от 17.01.2013 г. (далее по 
тексту – Стандарты раскрытия информации), ПАО «Корпорация ВСМПО-АВИСМА» 
публикует следующую информацию:

1. В соответствии с п.п. а) п. 14 Стандартов раскрытия информации публикуются 
сведения о регулируемой организации.

Общая информация о регулируемой организации

Фирменное наименование 
юридического лица (согласно уставу 
регулируемой организации)

Публичное акционерное общество 
«Корпорация ВСМПО-АВИСМА»

Фамилия, имя и отчество 
руководителя регулируемой 
организации

Воеводин Михаил Викторович

Основной государственный 
регистрационный номер, дата его 
присвоения и наименование органа, 
принявшего решение о регистрации, 
в соответствии со свидетельством 
о государственной регистрации в 
качестве юридического лица 

ОГРН 1026600784011.
Дата внесения записи 11.07.2002. 
Орган, внесший запись – Межрайонная 
инспекция МНС России № 3 по 
Свердловской области. Наименование 
органа, принявшего решение о 
регистрации в качестве юридического 
лица: Администрация муниципального 
образования «Верхнесалдиский район» 
(18 февраля 1993 года № 162)

Почтовый адрес регулируемой 
организации

624760, Российская Федерация, 
Свердловская область, г. Верхняя Салда, 
ул. Парковая, д. 1. 

Адрес фактического 
местонахождения органов 
управления регулируемой 
организации

624760, Российская Федерация, 
Свердловская область, г. Верхняя Салда, 
ул. Парковая, д. 1.

Контактные телефоны (34345) 62-366, 21-437

Официальный сайт регулируемой 
организации в сети “Интернет” 

http://www.vsmpo.ru

Адрес электронной почты 
регулируемой организации

info@vsmpo-avisma.ru

Режим работы регулируемой 
организации (абонентских отделов, 
сбытовых подразделений), в том 
числе часы работы диспетчерских 
служб

5/2

круглосуточно

Вид регулируемой деятельности Техническая вода Транспортирование 
холодной воды

Протяженность водопроводных 
сетей (в однотрубном исчислении) 
(километров)

34,2 10,6

Количество скважин (штук) - -

Количество подкачивающих 
насосных станций (штук)

1 4

2. В соответствии с п.п. г) п. 14 Стандартов раскрытия информации публикуется 
информация об основных потребительских характеристиках регулируемых 
товаров и услуг регулируемой организации и их соответствие установленным 
требованиям.

Информация по данному пункту – будет раскрыта не позднее 30 календарных 
дней со дня направления годового бухгалтерского баланса в налоговые органы.

3. В соответствии с п.п. а) п. 35 Стандартов раскрытия информации публикуются 
сведения о регулируемой организации.

Общая информация о регулируемой организации

Фирменное наименование 
юридического лица (согласно уставу 
регулируемой организации)

Публичное акционерное общество 
«Корпорация ВСМПО-АВИСМА»

Фамилия, имя и отчество 
руководителя регулируемой 
организации

Воеводин Михаил Викторович

Основной государственный 
регистрационный номер, дата его 
присвоения и наименование органа, 
принявшего решение о регистрации, 
в соответствии со свидетельством 
о государственной регистрации в 
качестве юридического лица 

ОГРН 1026600784011.
Дата внесения записи 11.07.2002. 
Орган, внесший запись – Межрайонная 
инспекция МНС России № 3 по 
Свердловской области. Наименование 
органа, принявшего решение о 
регистрации в качестве юридического 
лица: Администрация муниципального 
образования «Верхнесалдиский район» 
(18 февраля 1993 года № 162)

Почтовый адрес регулируемой 
организации

624760, Российская Федерация, 
Свердловская область, г. Верхняя Салда, 
ул. Парковая, д. 1. 

Адрес фактического 
местонахождения органов 
управления регулируемой 
организации

624760, Российская Федерация, 
Свердловская область, г. Верхняя Салда, 
ул. Парковая, д. 1.

Контактные телефоны (34345) 62-366, 21-437

Официальный сайт регулируемой 
организации в сети “Интернет” 

http://www.vsmpo.ru

Адрес электронной почты 
регулируемой организации

info@vsmpo-avisma.ru

Режим работы регулируемой 
организации (абонентских отделов, 
сбытовых подразделений), в том 
числе часы работы диспетчерских 
служб

5/2

круглосуточно

Вид регулируемой деятельности Транспортировка сточных вод

Протяженность канализационных 
сетей 
(в однотрубном исчислении) 
(километров)

13,03

Количество насосных станций (штук) 2

Количество очистных сооружений 
(штук)

0

4. В соответствии с п.п. г) п. 35 Стандартов раскрытия информации публикуется 
информация об основных потребительских характеристиках регулируемых 
товаров и услуг регулируемой организации и их соответствие установленным 
требованиям.

Информация по данному пункту – будет раскрыта не позднее 30 календарных 
дней со дня направления годового бухгалтерского баланса в налоговые органы.

Адрес сайта в сети Интернет, на котором информация размещается в полном 
объеме: http://vsmpo.ru/ru/pages/2016_god_voda.

На правах рекламы
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АВИСМА НА ПРОВОДЕ

В Рождество на Руси было при-
нято колядовать и желать людям 
добра и счастья в Новом году. В на-
шей «Чайке» эта красивая и добрая 
традиция поддерживается который 
год подряд. На этот раз отдыхающие 
санатория-профилактория – роди-
тели и их дети – учили добру ковар-
ную Бабу-Ягу и её дружка Чертёнка. 
А в лагере мальчишки и девчонки 
устроили настоящие колядки и рож-
дественские гадания.

ПРОТИВ БАБЫ-ЯГИ
И ЧЕРТЁНКА

Канун Рождества нынче выдался на 
редкость морозным. Если днём темпе-
ратура воздуха была -23°С, то к вечеру 
столбик термометра упал до 30-градус-
ной отметки. Но трескучий мороз не 
испугал металлургов и их детей, вышед-
ших на улицу в ожидании рождествен-
ского чуда. И оно не замедлило явиться 
в образе Зимушки-Зимы и символа на-
ступившего года – весёлой Обезьянки, 
роли которых сыграли подружки Ксю-
ша Шаламова и Эльза Татаринова. 

Ксюша ШАЛАМОВА: 
– В нашем санатории всегда хоро-

шо отдыхать! Несмотря на мороз, ко-
торый не прекращается все каникулы, 
мы ходим в бассейн, катаемся на конь-
ках. Здесь я познакомилась с Эльзой 
из Верхней Салды, с которой мы стали 
хорошими подругами и даже сыграли 
роли добрых персонажей на рожде-
ственских гуляньях.

Гостям праздника предстояло пре-
одолеть испытания от Бабы-Яги и 
Чертёнка, которые хитростью завла-
дели мешком со сладостями. Вернуть 
конфеты и шоколадки можно было, 

приняв участие в «Весёлых стартах»: 
закинуть Колобка-баскетболиста в 
кольцо, загнать клюшкой яйцо Кощея 
Бессмертного в ворота, на теннисной 
ракетке пронести золотое яичко Ку-
рочки Рябы и не уронить его. Испыта-
ния ребята и их родители проходили 
играючи. Особенной спортивной сно-
ровкой отличилась семья Метлёвых из 
Верхней Салды – Кирилл, Светлана и их 
сын Артём.

Кирилл МЕТЛЁВ:
– В «Чайке» мы впервые и очень жа-

леем, что не приезжали сюда раньше. 
Мороз, сосновый лес, снег – настоящая 
рождественская сказка! Моей семье 
такой отдых по душе. А сегодня ещё и 
праздник такой весёлый, спортивный. 
Ничего лучшего не пожелаешь. Состя-
зания тем временем усложнялись, а го-
стям праздника становилось всё жарче.

Обскакать все препятствия, за-
жав коленями баскетбольного Соло-
вья-Разбойника, удавалось не каждо-
му малышу. Но тут на помощь спешили 
взрослые – главная добрая сила, по-
бедившая злодеев в перетягивании 
каната. Окончательно металлурги вос-
торжествовали над Бабой-Ягой и Чёр-
тиком во время танцевального мара-
фона, когда отобрали-таки у них мешок 
со сладостями!

Владимир БОРОДИХИН
(г. Верхняя Салда):
– Болел сегодня за своего семилетне-

го сына Матвея, который очень быстро 
бегал и прыгал. Я тоже не удержался и 
помог его команде в перетягивании ка-
ната. В итоге победила дружба, а Рожде-
ство получилось очень весёлым! Празд-
ничная программа завершилась, но 
дети металлургов ещё долго оставались 

под впечатлением от соревнований, за 
обе щёки уплетая честно заработанные 
конфеты и шоколад.

Наталья КАНТОР
(г. Верхняя Салда):
– Новый год мы впервые за четыре 

года встретили не в заморских странах, 
а на родной уральской земле. Здесь 
просто замечательно – настоящая рус-
ская зима с Дедом Морозом, Бабой-Я-
гой и подарками. Наша 4-летняя дочка 
Маруся в восторге!

КОЛЯДА
К НАМ ПРИШЛА!

А в лагере «Чайка» подготовка к рож-
дественскому веселью велась с самого 
утра. Особый ажиотаж наблюдался в 
отряде № 7, где мальчишки и девчонки 
готовили театрализованное представ-
ление с колядками.

Маша РОГОВИЧ
(г.  Пермь):
– Это очень интересная традиция, 

от которой в восторге все. Раньше ря-
женые, исполняя свои песни, ходили 
от одной избы к другой, разыгрывали 
сценки, славили соседей и собирали в 
большой мешок угощения – сладости и 
пироги. Вот и мы сегодня попробуем вы-
ступить в этой роли. На импровизиро-
ванной сцене в столовой лагеря юные 
артисты в русских народных костюмах 
перевоплотились в деревенских жите-
лей. Вика Ярошенко, Оля Винокурова 
и Юля Гагарина, взяв в руки зеркало и 
свечи, начали гадать: «Суженый-ряже-
ный, приди ко мне!» А мальчишки Рома 
Дятлов и Влад Бобылкин, увидев это, 
сначала в шутку напугали гадалок, а по-
том позвали их на колядки в соседний 
дом. Правда, ребята чуть ухватом не по-

лучили, а на такое «угощение» ответили 
следующими словами: «Дай Бог тебе 
вшей да тараканов из ушей!» По дороге 
к следующему дому «помирившиеся» 
ряженые успели побросать валенки, 
узнав, с какой стороны ждать жениха 
или невесту. А потом угостились у хле-
босольных хозяев горячими аромат-
ными пирогами. Оказалось, что в этом 
актёрском составе почти все спортсме-
ны – пловцы из Перми. О существова-
нии лагеря «Чайка» ребята узнали бла-
годаря своему тренеру по плаванию 
Владимиру Колпакову, который будучи 
школьником все летние каникулы про-
водил здесь.

Владимир КОЛПАКОВ:
– Я родился в Березниках, учился в 

школе № 8, тренировался в бассейне 
«Титан» у Александра Михальца и Ана-
толия Виноградова – он сегодня помо-
гает тренировать моих воспитанников, 
которых я привёз на зимние каникулы 
в родную «Чайку». Здесь они трениру-
ются три раза в день в спортзале, на 
лыжне и в бассейне, который ребятам 
очень нравится своим уютом, красотой 
и чистой водой. Они радуют меня хо-
рошими результатами. Видимо, микро-
климат «Чайки» какой-то волшебный, 
так что в следующие зимние каникулы 
мы снова приедем сюда. В завершение 
скажем, что в новогодние каникулы в 
профилактории АВИСМЫ отдохнули и 
поправили своё здоровье почти 250 
металлургов и их детей из Березников 
и Верхней Салды. А в лагере подружи-
лись и отлично провели время свыше 
200 пермских и березниковских маль-
чишек и девчонок.

Евгения СИМОНОВА

Колядки  без  оглядки
А недовольным гадалкам мальчишки пожелали: «Дай бог вам вшей да тараканов из ушей!»
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Пункт
Колдого-
вора

Наименование расходов ВСМПО
(тысяч

рублей)

АВИСМА
(тысяч

рублей)

10.1 Ежемесячная материальная 
помощь

35022 15312

10.2 Единовременная материальная 
помощь, в том числе: 6969 2529

10.2.1 Ко Дню Победы:
– участникам войны (35/11 человек) 170 55
– труженикам тыла (510/124 
человек)

1020 248

– участникам эвакуации завода 95 
(3 человека)

15 –

10.2.2 Ко Дню пожилого человека 5764 2226
10.3 Семье на погребение умершего 

ветерана
3040 1072

10.5 Проведение культурно-массовых 
и спортивно-оздоровительных 
мероприятий, в том числе

3565 800

10.5.1 – проведение культурно-
массовых и спортивных 
мероприятий в КСЦ «Металлург»

– 160

в приказном порядке

С 1 января 2016 года на основании решения трёхсторонней согласитель-
ной комиссии в Корпорации ВСМПО-АВИСМА изменены размеры денеж-

ных выплат по Коллективному договору на 2016 год и установлена новая 
смета расходов на социальную поддержку ветеранов труда.

Размеры денежных выплат 
по Коллективному договору на 2016 год

Наименование пособия Размеры выплат
Однократная материальная помощь на каждого ребёнка в возрасте до 16 лет лицам, уволенным по 
сокращению численности или штата, не трудоустроенным по истечении полугода 500 рублей

Компенсация морального вреда к 1 сентября на каждого ребёнка (до 18 лет) работника, погибшего вследствие 
несчастного случая на производстве 40 000 рублей

Частичное возмещение расходов на питание 63 рубля в смену
Единовременная материальная помощь на хозяйственное обзаведение гражданам, уволенным в запас после 
прохождения службы по призыву в рядах Российской Армии и принятым на работу в Корпорацию

5 минимальных размеров оплаты 
труда 

Единовременная материальная помощь на хозяйственное обзаведение иногородним работникам, принятым 
на работу после прохождения практики в Корпорации

3 минимальных размеров оплаты 
труда 

Поощрение в связи с 25-летием непрерывной работы 5 000 рублей
Материальная помощь при рождении ребёнка 10 000 рублей
Ежемесячная материальная помощь по уходу за ребёнком от 1,5 до 3 лет 3 000 рублей
Ежемесячная материальная помощь семьям работников, имеющим трёх и более детей, на каждого ребёнка до 
16 лет 1050 рублей

Ежемесячная материальная помощь на детей-инвалидов, не посещающих детский сад или школу 1 500 рублей
Единовременная материальная помощь одиноким матерям к 1 сентября 3 000 рублей

Материальная помощь на погребение (п.8.15.2.13 Колдоговора):
– семье умершего работника
– работнику в случае смерти его близких родственников (детей, супруга, супруги, родителей)

8 000 рублей

3 250 рублей
Возмещение морального вреда работникам, получившим трудовое увечье, профессиональное заболевание, 
связанное с работой Примечание: при установлении факта грубой неосторожности пострадавшего 
возмещение ущерба снижается на установленную степень его вины в процентах

2 000 рублей за каждый процент 
утраты трудоспособности

Ежемесячная выплата материальной помощи ветеранам труда ВСМПО 11 рублей за каждый полный год 
работы в Корпорации

Ежемесячная выплата материальной помощи «Почётным ветеранам труда» ВСМПО 16,5 рублей за каждый полный год 
работы в Корпорации

Ежемесячная выплата материальной помощи ветеранам труда АВИСМА 15 рублей за каждый полный год 
работы в Корпорации

Ежемесячная выплата материальной помощи «Почётным ветеранам труда» АВИСМА 22,5 рубля за каждый полный год 
работы в Корпорации

Материальна помощь ко Дню Победы 9 мая:
– участникам Великой Отечественной войны
– труженикам тыла
– ветеранам труда, участвовавшим в эвакуации завода № 95

5 000 рублей
2 000 рублей
5 000 рублей

Материальная помощь ко дню пожилого человека 700 рублей
Материальная помощь на погребение семье умершего ветерана труда 8 000 рублей

Смета расходов на социальную поддержку ветеранов труда на 2016 год
10.5.2 – посещение СК «Чайка» и 

проведение мероприятий на базе 
МАУК «ЦКДК»

2315 –

10.5.3 – проведение культурно-
массовых мероприятий в Советах 
ветеранов

1250 640

10.6 Поощрение членов Совета 
ветеранов и актива

1923 605

На неотложные нужды Совету 
ветеранов АВИСМА
Бесплатная подписка на газету 
«Новатор»

584

250

10.7 Льготные путёвки:

10.7.1 – в базу отдыха «Тирус» 2500 –
10.7.2 – в профилакторий «Чайка» – 4967

10.8 Лечение в ЦВМиР и в дневном 
стационаре «Тирус» 4208 –
ИТОГО: 57811 25535
Количество ветеранов 8234 3180

На одного человека 7,02 8,03
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Наступивший 2016-й по 
восточному календарю – год 
Огненной Обезьяны. Чтобы 
поближе познакомиться с 
символом года, корреспон-
денты газеты «Новатор» по-
бывали на представлении 
Крымского цирка, где позна-
комились с замечательными 
дрессировщиками. 

Не «циркачи», а «цирковые». 
На «циркачей» обидятся! Ведь 
цирковые – это особый народ 
особого государства. 

– В нашей маленькой цирковой 
стране происходит всё то же, 
что и в жизни людей за предела-
ми цирка, только в ускоренном 
варианте, – рассказывает Ольга 
Логринчук, директор Крымско-
го цирка. – Цирковые женятся 
друг на друге, рожают цирковых 
детей, воспитывают цирковых 
внуков, параллельно ходят по 
канату и повелевают дикими 
животными. 

Владислав Величко – яркий 
представитель цирковой се-
мьи. Он дрессировщик пави-
ана Алисы – главной героини 
этой публикации. Владислав 
познакомился с будущей су-
пругой Натальей в Крымском 
цирке и приобщился к цирко-
вой деятельности, будучи во-
дителем циркового фургона. 

Одна из изюминок про-
граммы, с которой артисты 
приехали в Верхнюю Салду 
– выступление Алисы. Под ру-
ководством дрессировщиков 
Владислава и Натальи Величко 
годовалая обезьянка выполня-
ет сложнейшие цирковые эле-
менты. К восторгу зрителей, 

она выделывает акробатиче-
ские этюды и кувырки, ловит 
кольца и метко отбивает мячи. 
И не капельки не мёрзнет при 
температуре чуть выше нуля. 

Нарядить Алису к высту-
плению не так-то просто. Она 
доверяет этот процесс только 
Наталье. Когда Влад пытается 
натягивать на свою подопеч-
ную кофточку или платье, наша 
героиня с диким криком выры-
вает наряд из рук Влада и несёт 
его Наталье. Дрессировка обе-
зьяны – это как игра в шахма-
ты. Артистка постоянно что-то 
изобретает сама и дрессиров-
щику нужно придумать, как её 
направить в нужное русло. 

– Обезьяны очень умные жи-
вотные, – уверена Наталья 

Величко. – Но в этом есть и 
плюсы, и минусы. Ведь они мо-
гут легко научиться сложному 
трюку, а потом придумать 
разные поводы, чтобы отка-
зываться его делать. Поэтому 
на подготовку хорошего номе-
ра с обезьянкой может уйти до 
нескольких лет. 

А пообщаться дружелюбная 
Алиска – не прочь, но только с 
детьми и женщинами. Мужчи-
ну она к себе и на метр не под-
пустит. Представители сильной 
половины человечества для 
самки павиана – доминирую-
щие и враждебные самцы, за 
исключением любящего хозяи-
на Влада Величко.

Что ещё интересно в обе-
зьяньей природе, так это их 

язык общения. Каждое семей-
ство вырабатывает собствен-
ную манеру общения и, попав 
в другое стадо, обезьяна чув-
ствует себя иностранкой. То же 
самое происходит и с Алисой, 
которая контактирует только с 
людьми. 

– Она постоянно подслуши-
вает наши разговоры, прекрас-
но запоминает слова и знает, 
когда и что о ней говорят, – 
рассказывает Владислав.

Для обучения, основанного 
на доверии и ласке, Влад долго 
подыскивал лакомство, за ко-
торое Алиска работала бы с 
удовольствием. Как оказалось, 
его воспитанница готова душу 
продать за кусочек попкорна! 
А чтобы научить обезьянку 
делать кувырок, нужно подне-
сти к её пяточкам что-нибудь 
сладкое, она за ним потянется 
и перевернётся. 

Особого новогоднего 
меню для Алиски не пред-
усмотрено. Для животных 
выработаны строгие прави-
ла содержания, от которых 
дрессировщики не отступа-
ют даже в честь праздника. 
Круглый год Алиса питается 
отборными, качественными 
продуктами. В ежедневном 
рационе свежие фрукты и 
овощи, орехи и мёд. А иногда 
Алиска любит полакомиться 
зеленью, чесноком, салатом 
и петрушкой. Так что слухи об 
исключительной привержен-
ности символа 2016 года к ба-
нанам сильно преувеличены. 

Олеся САБИТОВА

Алиса из цирковой страны
2016 – год обезьяны

ломать – 
не строить 

Окончен бал, погасли 
гирлянды на ёлке. Да и 
саму зелёную красавицу 
разобрали по веточкам до 
следующего новогоднего 
праздника…

«Очень жаль, что так 
рано городок разбирают! 
Мог бы ещё хоть недельку по-
радовать салдинцев. И дети 
бы ещё покатались с горок!» 
– сетовали в минувшую сре-
ду горожане, ставшие свиде-
телями демонтажа ледовой 
площадки. Согласились с 
таким мнением и рабочие, 
которые приехали из Кар-
пинска сломать то, что сами 
построили в декабре 15-го. 

Александр Бондаренко, 
директор фирмы-подрядчи-
ка, с грустью руководил про-
цессом разбора главной ёлки 
Верхней Салды :

– Да, городок получился 
красивым. И деньги на его 
возведение были потрачены 
немалые... Можно было бы и 
подождать с демонтажом, но 
сроки у нас прописаны в кон-
тракте, заключённом про-
шлой осенью. Поэтому сейчас 
мы просто выполняем свои 
обязательства по договору.

Действительно, даты воз-
ведения и демонтажа обозна-
чены в конкурсной докумен-
тации, которую составляло 
руководство муниципаль-
ного учреждения культуры 
«Центр художественного 
творчества». Как пояснила 
нам директор учреждения 
Яна Еловикова, в стоимость 
контракта входят затраты не 
только по строительству и 
демонтажу городка, но и рас-
ходы по его содержанию (а 
это уборка площадки от му-
сора, контроль за сохранно-
стью ледяных фигур, залив-
ка горок и очищение их от 
снега), охране и освещению. 
«В этом году нам удалось 
открыть городок раньше 
обычного, 20 декабря, таким 
образом, продлив новогод-
нюю сказку для детей, – уточ-
нила Яна Владимировна, – У 
салдинских ребятишек было 
20 дней праздника, что очень 
хорошо. Конечно, погода пре-
поднесла свои сюрпризы в 
виде морозов и сильно огра-
ничила детские прогулки, но 
здесь мы бессильны. К тому 
же было принято решение го-
родок разобрать частично, 
оставив некоторые формы».

Сейчас остались от зимней 
сказки ледяная горочка для 
малышей и ещё несколько не-
больших фигур. Деда Мороза 
и Снегурочку погрузили в са-
мосвал и вместе с грудой льда 
вывезли за город. Деревянные 
и металлические конструкции 
разобрали, шары и гирлянды 
упаковали в коробки...

Как говорится, ломать – 
не строить: сказка раство-
рилась за несколько часов, 
оставив после себя 
добрые воспоми-
нания праздника.

Яна ГОРЛАНОВА

За прошедшие новогод-
ние каникулы все мы отдо-
хнули и повеселились от 
души, а способствовала тому 
насыщенная программа 
праздничных мероприятий. 

«Самый лучший Новый 
год!» – под таким названием во 
Дворце культуры имени Агар-
кова прошло развлекательное 
новогоднее представление, 
ставшее одним из самых мас-
совых и запоминающихся ме-
роприятий начала 2016 года. 
За шесть дней гостями ново-
годней сказки стали более пяти 
тысяч салдинских детей. 

Артисты Дворца культуры в 
праздничные дни создавали но-
вогоднее настроение не только 
детям. Вечера, прошедшие 4, 5 и 
6 января, посетили более 1 800 
сотрудников ВСМПО, а рожде-
ственские встречи ветеранов 
ВСМПО – более шестисот сал-
динцев. 

Самых маленьких жителей 
Верхней Салды порадовал под-
ростковый Клуб «Дружба». На 

12 представлениях «Как Ай-
болит и Бармалей Новый год 
встречали», побывало около 
тысячи салдинских малышей. В 
уютном зале «Дружбы» малень-
кие непоседы, то и дело сбегав-
шие со своих мест навстречу 
сказочным персонажам, стано-
вились участниками и героями 
новогодней сказки. 

Новогоднее настроение 
жителям совхоза создавали 
сотрудники Городского дома 
культуры. Большой интерес у 
мальчишек и девчонок вызвала 
развлекательная новогодняя 
программа «Подарок Бабушки 
Яги», которая завершилась за-
жигательной дискотекой. А 3 
января артисты порадовали 
ребятню игровой программой 
«Весёлое катание с горки». 

Не забыли сотрудники Го-
родского дома культуры и о 
старшем поколении салдин-
цев, которые с удовольствием 
приняли участие в «Рожде-
ственских встречах у камина» 
7 января. 

Весело и шумно отметила 
праздник сельская молодёжь. В 
учреждениях культуры деревень 
Никитино, Нелобы, Северной но-
вогодние дискотеки стартовали 
сразу после боя Кремлёвских 
курантов в ночь на 1 января. А 1 
января более тридцати жителей 
деревни Никитино приняли уча-
стие в вечерней игровой про-
грамме «Новогодний карнавал». 

С пользой провели кани-
кулы 25 мальчишек и девчо-
нок из посёлка Басьяновский: 
Центр культуры «Современ-
ник» подготовил для них вик-
торину «Что за праздник Рож-
дество». Ребята состязались в 
знании рождественских песен 
и стихов, охотно отвечали на 
загадки и вопросы, пели, тан-
цевали, и, конечно, получали 
заслуженные призы. 

В канун Рождества Христова 
в сельских учреждениях куль-
туры прошли театрализован-
ные представления для детей 
с участием сказочных героев. 
В клубе деревни Северная, на-

пример, 6 января отметили 
праздник народного календа-
ря «Коляда, коляда отворяй 
ворота». Более сорока жителей 
деревни Нелоба повеселились 
от души на «Рождественских 
колядках». 

Приобщились к рожде-
ственским традициям и жите-
ли деревни Никитино. Гости 
праздника «В гости коляда 
пришла» совершили экскурс в 
историю Рождества и приняли 
участие в игровой программе. 

Рождественским гуляни-
ям была посвящена и детская 
танцевальная программа, про-
шедшая 8 января в Центре 
культуры «Современник» по-
сёлка Басьяновский. 

За 10 дней новогодних кани-
кул на территории Верхнесал-
динского городского округа 
состоялось более 30 празднич-
ных мероприятий, в которых 
приняли участие более 10 000 
салдинцев. 

Олеся САБИТОВА

Когда некогда скучать
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интернет-портал 2016-високосный
Рубрику ведёт Олеся САБИТОВА

телефон 6-27-14

«Короче, дорогие мои... Нам на-
тикало лишний день!» – как в начале 
2016-го високосного года не вспом-
нить эту знаменитую фразу барона 
Мюнхгаузена!

Но большинство людей почему-то 
совсем не рады лишнему дню в году. 
Ведь существует поверье, что висо-
косные годы приносят всяческие не-
счастья... На чём основано такое «об-
винение» и оправданно ли оно? 

10 МЕСЯЦЕВ В ГОДУ 

Високосный год был введён очень 
давно и сегодня воспринимается как 
само собой разумеющееся явление. 
Ему издревле приписывают различ-
ные бедствия, катастрофы, болезни и 
мор. И даже сегодня мало кто из нас 
задумывается, откуда пошло это вре-
менное понятие и что оно означает с 
научной точки зрения.

Как древние народы считали время 
– отдельный разговор. Греки делили 
год на 10 месяцев, а следом за ними и 
римляне: 304 дня плюс безымянная 
зима, завершавшаяся первым весен-
ним новолунием. Римский император 
Нума Помпилий прибавил к 10 месяцам 
январь и февраль, увеличив длину года 
до 353 дней, а начало года перенёс с 
1 марта на 1 января.

Следы 10-месячного календаря со-
хранились в названиях месяцев. Сен-
тябрь, октябрь и ноябрь – 7-й, 8-й, 9-й. 
Декабрь – десятый. Март назван в честь 
бога Марса, апрель – Афродиты, май – 
Майи, июнь – Юноны. Введённый Пом-
пилием январь назвали в честь бога 
Януса, а февраль означал «месяц ко-
стров» в честь праздника Фебруа, когда 
люди очищались от зимних грехов, воз-
жигая на улицах костры перед насту-
плением весны.

КАЛЕНДАРЬ ЦЕЗАРЯ
Между тем у древних египтян сол-

нечный год был равен 365 дням. Еги-
петские астрономы подсчитали, что 
полный оборот Земли вокруг Солнца 
составляет 365 дней, 6 часов и 9 минут. 
А за четыре года из часов и минут набе-
гают лишние сутки. 

В 247 году до нашей эры к власти в 
Египте пришёл Птолемей III. Через не-
сколько лет он издал свой знаменитый 
«Канопский декрет»: «Дабы не случа-
лось так, что зимние божественные 
празднества со временем пришлись на 
лето, отныне предписывается празд-
ник богов Евергета справлять каждые 
четыре года перед Новым годом». Пто-

лемей III впервые намеревался устано-
вить високосный год, хотя реформу эту 
так и не осуществили.

Почти через 200 лет Юлий Цезарь, 
приехав в Александрию, не без помощи 
Клеопатры познакомился с известным 
астрономом Созигеном. И пригласил 
его в Рим для подготовки нового кален-
даря. Год с лишним днём в феврале стал 
называться биссекстилисом. А в рус-
ском языке это слово преобразилось в 
високос. 

С тех пор високосный год стал обяза-
тельным. Каждые четыре года у февра-
ля вместо 29 – в то время дней – стано-
вилось 30. Буквально через год после 
реформы Цезарь был убит. В память о 
нём месяц, следовавший за месяцем 
Юноны, назвали июлем. 

КАК СВЕСТИ 
КОНЦЫ С КОНЦАМИ 

За соблюдением юлианского кален-
даря следили жрецы, но делали это 
плохо. Високосный год они почему-то 
вставляли каждые три года. Это обна-
ружил император Август Октавиан, и 
чтобы сравняться с солнечным кален-
дарём, он отменил високосные годы на 
целых 16 лет.

В благодарность за исправление 
календаря месяц после июля назвали 
августом. Сенат посчитал неудобным, 
чтобы в месяце, названном в честь им-
ператора Августа, было меньше дней, 
чем в месяце Юлия Цезаря. 

Тогда к нему прибавили ещё один 
день, который отняли у февраля. Так в 
обычном феврале стало 28 дней.

Прошли сотни лет. В календаре 
вновь накопились ошибки. В итоге он 
стал расходиться с Солнцем на целых 
две недели. Больше всего христианских 
теологов волновала дата Пасхи. 

Она неизбежно сдвигалась всё бли-
же к зиме. Несколько раз в Риме пыта-
лись запустить реформу. Но, например, 
Николай Коперник отказался этим за-
ниматься, а учёный Региомонтан, согла-
сившись, умер по дороге в Рим.

И только в 1582 папа Григорий ХIII 
вновь навёл порядок. По совету мате-
матика Луиджи Гиглио он решил просто 
выбросить 10 дней разницы. И распо-
рядился считать последним днём юли-
анского календаря 4 октября 1582 года. 
Это был четверг, а в пятницу уже насту-
пало 15 октября. Так появился новый 
современный стиль!

 

ТОЛЬКО В РОССИИ

У России оказалось на три високос-
ных года больше, чем у Европы или 
Америки. И тут мы особенные. Дело в 
том, что у нас грегорианский календарь 
был введён только в 1918 году, в то вре-
мя как другие страны жили по нему с 
1582 года. 

Разница между этими календарями 
небольшая: по грегорианскому висо-
косными не являются годы, которые 
оканчиваются на 00 и некратны 400. И 
если 1600-й был високосным для всех, 
то 1700-й, 1800-й и 1900-й – только для 
России.

Исторически сложилось так, что и 
традиция считать високосный год не-
благоприятным существует только в 
России. Правда, в средневековой Ев-
ропе тоже недолюбливали 29 февраля 
– старались не назначать на него се-
рьёзных мероприятий, от заключения 
браков и сделок до объявления войны. 
Но дело вовсе не в мистике, а в желании 
избежать юридических неурядиц, пото-
му как этот день на бумаге не существо-
вал.

жЕРТВА СУЕВЕРИй

На Руси 29 февраля отмечали празд-
ник святого Кассиана из Добруджи – во-
ина, бившего язычников на границах 

Римской империи, потом постригшего-
ся в монахи и основавшего несколько 
монастырей на юге Франции. В славян-
ской культуре Касьян постепенно пре-
вратился в демона. 

Одни поговорки чего стоят: «Касьян 
на траву взглянет – трава вянет, на скот 
– скот дохнет, на дерево – дерево со-
хнет. На народ посмотрит – народу тя-
жело». 

Так ни в чём не повинный Касьян пал 
жертвой суеверий, а всё потому, что до 
него тот день на Руси именовался Коще-
евым и считался самым мрачным в году, 
ведь злой бог Кощей требовал жерт-
воприношений, в том числе человече-
ских. Неразборчивая народная молва 
наградила суровым нравом Кощея мо-
наха Касьяна – а с ним и весь високос-
ный год. 

СЛОВО СТАТИСТАМ

Исторические факты говорят об об-
ратном – самые страшные и трагиче-
ские события выпадали вовсе не на 
високосные годы, а с точностью до на-
оборот. 

По статистике, начиная с 1900 года, 
из наиболее громких трагедий 20 века 
лишь одна пришлась на високосный 
год – гибель «Титаника». 

Из всех катастроф 21 века наибо-
лее памятны пожар в Останкино, за-
тонувшая подлодка «Курск» и взрыв в 
подземном переходе на Пушкинской 
площади в Москве. Эти события про-
изошли в 2000 году.

А самые крупные катастрофы и кро-
вавые потрясения в истории, такие, 
как взрыв террористами Всемирного 
торгового центра в Нью-Йорке в 2001 
году, два путча в России – 1991, 1993 
годы, авария на Чернобыльской АЭС, 
1986 год, теракт на борту Airbus-321 в 
2015 году, кровавая пятница в Париже и 
многие другие страшные события слу-
чились не в високосные годы.

По мнению представителей церкви, 
високосные годы не отличаются каки-
ми-либо кровожадными особенностя-
ми и не несут людям неурожаи и войны. 
Во всяком случае, не больше, чем годы 
обыкновенные.

А статисты, криминалисты, историки 
и даже астрологи вообще к високосным 
делам равнодушны. Потому что нет та-
кого года в природе и космосе. 

Он есть только в календаре в виде 
поправки на 29 февраля. Фактический 
астрономический год не делится на 
равное количество дней. Пришлось 
сделать три года по 365 дней и один год 
366 дней. Чтобы более-менее совпада-
ло с реальным течением времени.

От Кощея до Касьяна
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С 1 января 2016 года в России про-
изошла масса изменений на законо-
дательном уровне. Представляем 
вашему вниманию наиболее значи-
мые.

мрот уВеличен
С началом 2016 года в России увели-

чен минимальный размер оплаты труда 
на 4 процента – с 5 965 рублей до 6 204 
рублей в месяц.

с 50-процентной скидкой

С 1 января нарушитель Правил до-
рожного движения, заплативший 
штраф не позднее 20 дней с даты его 
выписки, имеет право оплатить лишь 
половину суммы от указанной в кви-
танции. Поправки касаются практиче-
ски всех статей об административных 
правонарушениях в области дорожно-
го движения.

Между тем, «скидки» не распростра-
няются на штрафы за вождение в со-
стоянии алкогольного опьянения и за 
отказ пройти медосвидетельствование, 
за нарушение правил расположения ав-
томобиля на проезжей части, за встреч-
ный разъезд или обгон, за движение по 
встречной полосе по дороге с односто-
ронним движением.

Также они не касаются штрафов за 
нарушения ПДД, если в результате по-
страдали люди, и за невыполнение во-
дителем обязанностей в связи с ава-
рией, в том числе, если он покинул 
место происшествия. Размер штрафа 
не может быть уменьшен, если води-
тель не выполняет запрет употреблять 
алкоголь, наркотики или психотропные 
вещества после аварии, к которой при-
частен.

Кроме того, полностью придётся за-
платить штраф за повторные наруше-
ния.

не ниЖе «еВро-5»

С нового года вступили в силу ре-
гламенты Таможенного союза, касаю-
щиеся требований к автомобильному, 
авиационному, дизельному и судовому 
топливу. Согласно закону, запрещено 
производить и выпускать в оборот то-
пливо ниже экологического класса 5 
(«Евро-5»).

молочный напиток

С 1 января вступает в силу техниче-
ский регламент Евразийского экономи-
ческого союза на молоко и молочную 
продукцию. Согласно данному доку-
менту, вводится понятие «молочного 
напитка», которое распространится, в 
том числе, на восстановленное молоко.

«заёмный труд» запрещён
С этого года введён запрет на ис-

пользование «заёмного труда». Это ра-
бота, которую сотрудник выполняет по 
распоряжению своего работодателя, 
но в интересах, под управлением и кон-
тролем физического или юридического 
лица, не являющегося его руководите-
лем.

праВо на забВение
С 1 января согласно поправкам, 

внесённым в Федеральный закон «Об 
информации, информационных техно-
логиях и о защите информации», поис-
ковые системы обязаны по требованию 
гражданина в течение 10 дней с момен-
та получения запроса удалить ссылку, 
на которой указана информация о нём.

Исключение – информация о собы-
тиях, содержащих признаки преступле-
ний, сроки привлечения к уголовной 
ответственности по которым не истек-
ли.

Поисковик в течение 10 дней должен 
принять решение об удалении ссылок 
или попросить заявителя предоставить 
дополнительные сведения. Если компа-
ния без основания на то откажется уда-
лить ссылки, заявитель вправе подать 
на неё в суд по месту жительства. При 
этом оператор не имеет права раскры-
вать информацию о факте обращения 
гражданина.

Выплаты семьям 
ВоеннослуЖащих

С нынешнего года семьи пропав-
ших без вести военнослужащих будут 
получать ежемесячные компенсации 
в размере 14 тысяч рублей в месяц. 
До этого момента выплаты полага-
лись только семьям погибших воен-
нослужащих.

Вычет для родителей 
детей-инВалидоВ

С 1 января родители ребёнка-инва-
лида смогут получить вычет в размере 

12 тысяч рублей из налога на доходы 
физических лиц, если:

– они воспитывают ребёнка-инвали-
да в возрасте до 18 лет;

– они воспитывают ребёнка-инвали-
да I или II группы младше 24 лет, кото-
рый учится на очном отделении вуза 
или аспирантуры.

запрет на роскошь
С 2016 года руководителей феде-

ральных государственных органов и 
их заместителей ограничили в закупке 
товаров и услуг, имеющих «избыточные 
потребительские свойства» или являю-
щихся предметами роскоши. Так:

– стоимость легковых автомобилей 
должна варьироваться от 1,5 миллио-
нов до 2,5 миллионов рублей, при этом 
мощность автомобиля не должна пре-
вышать 200 лошадиных сил;

– предельная цена мобильных теле-
фонов должна составлять 15 тысяч ру-
блей;

– госорганы должны будут закупать 
софт из специального реестра россий-
ского программного обеспечения;

– для предметов мебели цена не 
установлена, но показателем их стои-
мости станет материал, из которого они 
изготовлены. Например, чиновникам 
руководящих должностей разрешено 
закупать мебель из массива ценных по-
род древесины с кожаной обивкой, а их 
заместителям – из менее ценных пород 
(хвойные, береза и другие) с обивкой из 
ткани.

с 3-х до 5-ти

С 1 января, согласно изменениям 
в Налоговый кодекс России, продажа 
недвижимости физическим лицам не 
будет облагаться налогом, если объект 
находился в собственности 5 и более 
лет. Ранее этот срок составлял три года.

льготы на капремонт
С 2016 года инвалиды I или II группы, 

дети-инвалиды и их родители смогут 
получить 50-процентную льготу при 
оплате взноса на капремонт.

Кроме того, одинокие люди старше 
70 лет получат из региональных бюд-
жетов компенсацию в размере 50 про-
центов, а в возрасте 80 лет и старше 
должны быть полностью освобождены 
от взноса на капремонт за счёт регио-
нальных средств. Глава кабинета мини-
нистров Дмитрий Медведев пообещал, 
что федеральный бюджет в этой связи 
окажет финансовую поддержку субъек-
там Федерации.

платите по счетам 
ВоВремя

С 1 января вступили в силу поправки 
в Жилищный кодекс, согласно которым 
вырастут штрафы за неуплату по ком-
мунальным счетам. Если раньше в слу-
чае несвоевременного платежа нужно 
было заплатить пени в размере 1/300 
ставки рефинансирования Централь-
ного Банка от невыплаченной суммы, 
то сейчас в первый месяц просрочки 
пени платить не нужно, за второй и 
третий месяцы штраф составляет все те 
же 1/300, а в последующие месяцы он 
вырастает практически в 2,5 раза – до 
1/130 ставки.

За некачественно оказанные услуги 
или неверно начисленные квитанции 
управляющим компаниям придётся вы-
платить штраф пострадавшим местным 
жителям. В случае некачественно ока-
занной услуги штраф составит 30 % от 
уплаченной суммы, а в связи с неверно 
начисленными квитанциями – 50 %.

кто лишится 
Водительских праВ?

С 15 января 2016 года в силу вступят 
поправки в закон «Об исполнительном 
производстве», которые позволят су-
дебным приставам ограничивать пра-
ва на управление транспортным сред-
ством. 

Изменения коснутся той категории 
неплательщиков, чья задолженность 
по штрафам ГИБДД и алиментам пре-
вышает 10 тысяч рублей. В течение од-
ного дня после погашения долга при-
ставы должны вынести постановление 
о снятии ограничения. Если должник 
не оплатит штраф и продолжит пользо-
ваться правами, несмотря на ограниче-
ния, то его могут лишить документа на 
один год. В категорию людей, которых 
не коснутся поправки, входят инвалиды 
I и II группы и те, кто законно зарабаты-
вает водительской деятельностью.

обмен Валюты
Новые правила обмена валюты всту-

пили в силу с 27 декабря 2015 года. При 
покупке и продаже валюты на сумму 
свыше 15 тысяч рублей у клиента по-
требуют не только паспортные данные. 
Сотрудники банка в таком случае сами 
заполнят анкету. В ней, кроме привыч-
ных сведений, будут указаны и допол-
нительные: адрес регистрации гражда-
нина, дата его рождения и ИНН.

Правила были ужесточены для про-
тиводействия отмыванию доходов и 
финансирования терроризма. В Цен-
тробанке уверены, что дополнитель-
ных сложностей при обменных опера-
циях не будет.

знай!

По новым правилам
Подготовила елена СКУРИХИНА
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«В декабре руководство Верхне-
салдинского металлургического 
завода преподнесло нам – рабоче-
му коллективу предприятия – «от-
личный новогодний подарок» в виде 
трудовых книжек. Что нам теперь 
делать?»

Рабочие ВСМЗ

В Верхнесалдинском центре занято-
сти, подтвердили, что в декабре про-
шло массовое сокращение работников 
ВСМЗ. К самому Новому году в числе 
безработных оказались сразу 128 со-
трудников «старого» завода.

– С 1 сентября 2015 года ВСМЗ 
объявлен банкротом. И с 7 декабря 
началась процедура массового вы-

свобождения работников, – уточнила 
Марина НОВОСАДОВА, начальник 
Верхнесалдинского Центра занято-
сти. – Сокращение проходило в три 
этапа: 7 декабря – 36 человек, 15 де-
кабря – 27 человек и 23 декабря – 65 
человек. Несмотря на то, что мы знали 
о запущенной процедуре банкрот-
ства на ВСМЗ, но мы никак не ожида-
ли, что пик увольнений придётся на 
предновогодние дни. Центр занято-
сти оказался в тяжелейшей ситуации. 
В нарушение статьи 25 Закона «О за-
нятости в Российской Федерации» ру-
ководство ВСМЗ не уведомило нас за 
три месяца о возможном массовом со-
кращении работников. Напомню, мас-
совым считается сокращение, когда в 

течение одного месяца увольняется 
более 50 человек. ВСМЗ высвободило 
более сотни работников. Если бы за-
вод строго следовал букве закона, то 
у нас было бы три месяца, чтобы со-
ставить план работы с уволенными по 
сокращению людьми. Мы смогли бы 
вовремя довести до их сведения ин-
формацию о правах уволенных, пред-
ложили вакансии, открыли телефон 
горячей линии по возникающим во-
просам, распределили работу по по-
становке на учёт и признанию бывших 
сотрудников завода безработными. 

В итоге получилось, что за три дня 
нам надо зарегистрировать и поста-
вить на учёт 60 человек. А ведь помимо 
этого к нам другие люди обращаются и 

с ними тоже нужно работать. Данные 
о нарушении сроков предоставления 
информации о массовом сокращении 
мы передали в прокуратуру. По итогам 
проверки виновные лица будут при-
влечены к административной ответ-
ственности.

В настоящее время мы делаем ана-
лиз информации о возрасте, професси-
ях, социальном положении высвобож-
даемых. Примерно треть из них – люди 
пенсионного возраста. Среди сокраща-
емых есть слесари, вальцовщики, свар-
щики, станочники, машинисты кранов, 
кузнецы и другие рабочие профессии. 
Надеемся, что ВСМПО заинтересуется 
и примет часть работников в свои под-
разделения.

спрашивали? отвечаем! Рубрику ведёт елена СКУРИХИНА
телефон 6-11-14

уВольнение  как  ноВогодний  подарок...

«Учусь в автошколе. Подходит 
время сдачи экзамена. Но мне ска-
зали, что до весны экзамен прини-
маться не будет, так как по какому-
то указанию сверху зимняя сдача 
экзамена по вождению запрещена. 
Неужели  это правда? 

Юлия КалеНтьеВа

Как пояснили в РЭО ГИБДД Верхней 
Салды, сдавать на права зимой не за-
прещено. Но ввиду изменившихся тре-

бований автошколы обязаны выпол-
нить ряд дополнительных мер. 

Например,  сейчас требуется син-
хронизированная аудио и видеозапись 
процесса сдачи экзамена на права. В 
автомашине должно быть установлено 
пять камер. Видеорегистраторы для 
записи уже не подходят. Кроме того, ви-
деосъёмка городка также должна быть 
синхронизированной и вестись с не 
менее, чем двух наружных камер. Виде-
озапись после окончания экзамена на 

вождение хранится в РЭО в течение ме-
сяца.  Ещё одно требование к автош-
колам – дорожное покрытие городка. 
Автомобили должны ездить только по 
очищенному от снега асфальтовому 
или бетонному основанию. В декабре 
почти все автошколы Верхней и Ниж-
ней Салды уже оборудовали видеока-
мерами автомобили и учебные город-
ки. В настоящее время сотрудники РЭО 
ведут приёмку дорожного покрытия 
учебных городков.

зимой на праВа не сдать?

«Слышала, что с этого года 
работники Горэлектросетей не 
будут списывать показания при-
боров учёта электроэнергии в 
многоквартирных домах. теперь 
вроде бы самим нужно через Ин-
тернет или SMS передавать дан-
ные. Но у меня нет компьютера, да 
я и не умею им пользоваться в силу 
возраста, читать, а уж тем более 
отправлять SMS-ки тоже не обу-
чена. Как же мне теперь быть, куда 
сообщать показатели электро-
счётчика?»

Надежда ПаНтелееВа

Действительно, муниципальное 
предприятие «Горэлектросети» с 1 ян-
варя 2016 года не  списывает и не при-
нимает показания  счётчиков.   Теперь 
салдинцы должны передавать их само-

стоятельно. Путей передачи данных 
несколько: электронные, доступные в 
большинстве своём молодёжи, и не-
электронные, привычные для людей 
пенсионного возраста.

Начнём с неэлектронных. Показания 
проборов учёта электроэнергии при-
нимаются в отделениях «Почты России» 
и в кассах «ЭнергосбыТ Плюс» по адре-
су: Молодёжный посёлок, 102. Кроме 
того, их можно сообщить оператору 
Сбербанка в момент внесения платежа 
за электроэнергию в одном из банков-
ских отделений, а также при оплате вы-
шеназванных услуг через ВУЗ-банк и 
«Расчётный центр Урала».

Данные электросчётчиков также 
можно внести при оплате электроэнер-
гии через терминалы TelePay, Сбербан-
ка. Ещё один вариант – отправить SMS-
сообщение на номер +79037676977, его 

стоимость – по тарифу абонента. Або-
ненты компании Beeline могут исполь-
зовать короткий номер 3418. Формат 
сообщений для передачи показаний по 
услуге «Электроэнергия»: [номер л/с]
[пробел][EDпоказания день][пробел]
[ENпоказания ночь]

Пример: 123456789 ED790 EN450
Однако наиболее удобны Интернет-

сервисы – «Сбербанк ОнЛ@йн» или сайт 
компании ЭнергосбыТ Плюс: http://ekb.
esplus.ru На сайте компании показания 
электросчётчика можно сообщить по-
средством Личного кабинета клиента, 
предварительно в нём зарегистриро-
вавшись, или через раздел «Приём по-
казаний», введя номер своего лицевого 
счёта.

Напоминаем, данные прибора учёта 
электроэнергии следует подавать не 
позднее 23 числа каждого месяца.

показания электросчётчика – забота потребителя

«Слышал, что Комбинат школь-
ного питания – банкрот. Какова его 
судьба теперь?»

Николай ЗУБаРеВ

– В настоящее время Комбинат 
школьного питания (КШП) находится 
в процессе банкротства, – рассказал 
егор ВеРшИНИН, конкурсный управ-
ляющий. – Как будет выставлено иму-
щество КШП на торги – одним лотом 
или несколькими – решение примет 
Совет кредиторов. В настоящий момент 
идёт процедура инвентаризации соб-
ственности КШП, поэтому о полной его 
стоимости пока говорить рано. По со-

стоянию на 13 января предложений о 
покупке имущества КШП не поступало.

На сегодняшний день сумма креди-
торской задолженности предприятия  
составляет около 8,5 миллиона рублей. 
Однако это не окончательная цифра. 
Полная величина кредиторской за-
долженности станет известна к концу 
февраля, когда все кредиторы подадут 
иски. Порядок выплат кредиторам бу-
дет осуществлён в соответствии с дей-
ствующим законодательством. 

– Основная обязанность конкурсно-
го управляющего – до начала торгов 
сохранить в надлежащем состоянии 
вверенное ему имущество. Чтобы не-

движимость не пострадала, не разру-
шилась.  

  Площади КШП были сданы в аренду 
салдинскому предпринимателю Сам-
вэлу Эвиняну. Это не противоречит за-
кону. Предпринимателю выдвинуты 
условия: он приведёт их в порядок – 
ликвидирует имеющие утечки на ком-
муникациях, отремонтирует протека-
ющую кровлю, – рассказал «Новатору»  
Александр ЗУеВ, доверенное лицо 
конкурсного управляющего КшП. 
– С 11 января 2016 года сотрудникам 
Комбината школьного питания начата 
выдача справок о доходах. Однако ос-
новной костяк коллектива (кухонные 

работники) принял к себе на работу 
новый арендатор и, насколько мне из-
вестно,   существенно повысил им зар-
плату.

Как отметил руководитель Верхне-
салдинского центра занятости населе-
ния Марина Новосадова, списочный со-
став работников Комбината школьного 
питания составляет 15 человек. Они 
будут уволены в связи с ликвидацией 
предприятия. Высвобождаемым работ-
никам будет выплачено пособие по со-
кращению в размере средней заработ-
ной платы по предприятию, на которое 
они имеют право претендовать на про-
тяжении трёх месяцев.

кшп – банкрот 
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Современный человек не пред-
ставляет себя без Интернета. Для 
многих он стал не просто частью 
жизни, а ею самой. В сети мы ищем 
не только мебель для кухни или от-
веты на интересующие нас вопросы, 
но и единомышленников, друзей, а 
кто-то любовь и виртуальные зна-
комства. Ищут и находят! Находят и 
теряют.

...Жизнь шла спокойно и размеренно. 
Дом – работа, работа – дом... Для меня, 
24-летнего фельдшера скорой помощи, 
вот уже четвёртый год после неудачных 
отношений в жизни всё было отработа-
но чуть ли не до автоматизма... 

Единственное, что спасало в этой 
рутине – это моя ночная виртуальная 
жизнь: в Интернете было значительно 
интереснее, чем в моих серых буднях. 
Новые знакомые, масса поводов для 
общения, новые надежды. Хотя и тут 
можно было проследить вполне жиз-
ненную схему: сайт знакомств – вир-
туальное общение – встреча – разо-
чарование – новые поиски... Но вновь 
и вновь с мыслью «Где же ты, Счастье 
моё?», я погружалась с головой в ноч-
ные виртуальные рандеву.

Тот декабрьский вечер, плавно пере-
шедший в ночь, я, как всегда, коротала 
за монитором. Когда часы настойчиво 
пробили четыре утра и надо было ло-
житься спать, я наткнулась на какой-то 
доселе незнакомый мне сайт знакомств. 

Поизучав интерфейс, решила заре-
гистрироваться. Внесла данные и за-
грузила своё обычное фото. Видимо, я 
не одна бодрствовала в такое позднее-
раннее время, так как сразу же получи-
ла сообщение от некоего Димы. 

С фотографии на меня глядел вполне 
себе милый паренёк 28 лет. Но мой мозг, 
измученный горьким опытом, отнёсся к 
этому представителю сильной полови-
ны человечества с долей сарказма. Од-
нако общение продолжилось...

С работы я бежала с единственной 
мыслью: включить компьютер и уви-
деть своего Диму, прочитать от него со-
общения, и написать в ответ. 

И вот что я хочу сказать, дорогие лю-
бительницы виртуальных знакомств: 
если вы чувствуете, что общение идёт в 
буквальном смысле как по маслу, когда 
не нужно задумываться о том, какой во-
прос задать и тем более, что ответить, 
то знайте, это знак!

Через пару дней нашего общения 
мне жутко захотелось увидеть его, по-
болтать обо всём на свете глаза в глаза. 
Наверное, это и есть состояние «на од-
ной волне», когда тебе просто легко и 
не надо ни о чем задумываться. 

И вот мы встретились. Он прилетел в 
мой город в канун Нового года. Это был 
сумрачный зимний вечер, шёл против-
ный снег с дождём. Вечно спешащим 
людям за окном маленького кафе, где 
мы пили кофе и говорили обо всём, не 
было до нас никакого делла. А у меня 
же это был главный вечер моей жизни. 
Я сразу почувствовала, как между нами 
пробежала искра, и что это мой, мой, 
мой мужчина. 

Через месяц я уже ехала к нему в 
гости, ещё не зная, что скоро это будет 
мой дом. Наши романтические отно-
шения переросли в семейные. Вскоре 
мы узнали, что будем родителями. как 
же обрадовался Дима! Он носил меня 
на руках, мечтал, как мы будем гулять 
с коляской. Однако продолжалось моё 
счастье недолго. 

По долгу службы мужа перевели в 
другую область. При этом на семей-
ном совете решили, что до рождения 
ребёнка я с ним не поеду. Сонечка 
появилась на свет летом. Роды были 
непростые, нам пришлось усиленно 
лечиться. К папе мы приехали только 
через год, когда доченька подросла и 
немного окрепла.

Диме к тому времени дали служеб-
ную квартиру. Я её с удовольствием об-
устраивала, вкладывая в неё всё своё 
душевное тепло и любовь. Наш дом стал 
полной чашей. Но чего-то всё равно не 
хватало. Внимания и любви. Супруг под 
разными предлогами всё чаще стал от-
лучаться из дома. А когда Сонечке ис-
полнилось четыре годика, я узнала, что 
у Димы есть ещё одна женщина, и скоро 
будет ещё один ребёнок. 

...Декретный отпуск закончился, 
пора было выходить на работу. В 
этом новом для меня городе с ра-
ботой было тяжко. Кое-как удалось 
устроиться медсестрой в поликлини-
ку. Зарплата – гроши. Но я и им была 
рада. Периодически ко мне приезжа-
ла мама. Она уже была на пенсии, но, 
несмотря на скудность собственного 
дохода, выкраивала деньги на наше с 
дочкой житьё-бытьё. 

Я старательно искала себе подработ-
ки – ставила уколы на дому, мыла полы 
и старалась отложить каждую копеечку 
на отдых с дочкой у Чёрного моря. Быв-
ший муж алименты платил, но их едва 
хватало на детское питание. Ещё через 
два года у него появилась третья жена и 
третий ребёнок, так что деньги уже рас-
пределялись на троих дочек.

Соне исполнилось семь, пора было 
начинать сборы в школу. В июне я, на-
конец, смогла позволить себе поехать с 
дочерью на юг. Долго в Интернете поды-
скивала адрес. Хотелось и подешевле, и 
с комфортом. Наконец, нашла неплохой 
вариант в курортном посёлке Витязево. 
Списалась с хозяевами по электронке. 
Они пообещали бесплатно встретить 
нас на железнодорожном вокзале. 

Отдых был незабываем – горячий 
песок, прозрачное море, приветливые 
люди. Именно одно такое знакомство 
перевернуло мою жизнь. 

В соседнем номере жила женщина с 
детьми. Мы подружились. Детишки вме-
сте купались, мы болтали, наблюдая за 
ними, а потом гуляли. Съездили в Анапу, 
прошлись по набережной. После такого 
отдыха совсем не хотелось возвращать-
ся домой. Тем более что тот город, где 
разбилось моё семейное счастье, так и 
не стал для меня родным. 

Нерадостными мыслями я подели-
лась со своей новой знакомой. Её во-
прос, последовавший за этим, меня 
несколько огорошил: «А зачем вообще 
туда возвращаться? Что тебя там дер-
жит? Ведь у тебя там даже собственно-
го жилья нет!». И вправду, зачем? Меня 
сейчас там ничего не держит. 

Прибыв в ненавистный мне город, 
даже не распаковав чемоданы, я соста-
вила резюме и разослала нескольким 
адресатам, выбранным на сайте по под-
бору кадров. Преимущество отдала тем, 
которые предоставляли служебное жи-
льё. Вскоре мне пришёл ответ – требо-
валась медсестра в военную поликли-
нику в Подмосковье. Уже через полтора 
месяца я приступила к обязанностям, а 
моя Соня пошла в первый класс. 

Трудясь в ведомственной поликли-
нике, я не обделена мужским внимани-
ем. Комплименты, приглашение на сви-
дания, букетики на 8 Марта... Но каждый 
вечер, заходя в лабиринты Интернета, 
обращая к монитору свой давний во-
прос «Где ты, Счастье моё?», я быстро 
захожу на сайты с предложениями про-
грамм по повышению активности пер-
воклассников и продаже одежды для 
школьников.

Как-то на одном из таких ресурсов 
наткнулась на странную для мамочки-
ных сайтов запись: «Девочки, нужна 
консультация...». Писал мужчина, спра-
шивал, как ребёнку вылечить насморк. 
Я, конечно, ответила...

Новый год мы встречали вместе. 
Соня и Саня с восторгом разбирали по-
дарки, делясь друг с другом конфетами 
и мандаринами. А мы с Павлом обеща-
ли друг другу всегда делиться радостя-
ми и печалями и строить одно на четве-
рых счастье. 

евгения РыЖИКОВА

истории из жизни

Рандеву в сетипрезидент 
пришёл на помощь,
но...

«Скворцовой. Нужно поддер-
жать. Доложите. Путин» – такую 
резолюцию поставил на письме 
губернатора Свердловской обла-
сти евгения Куйвашева Президент 
России.

В письме содержалась просьба по-
мочь госпиталю восстановительных 
инновационных технологий в Ниж-
нем Тагиле, построенному Владисла-
вом Тетюхиным. 

Напомним, бывший гендиректор и 
крупный акционер ВСМПО-АВИСМА 
продал свою долю в Корпорации и 
вложил в строительство госпиталя 3,2 
миллиарда рублей. Ещё 1,2 миллиар-
да рублей инвестировала Свердлов-
ская область. Госпиталь открыл свои 
двери в конце 2014 года. 

Профильными направлениями 
этого медучреждения являются ор-
топедия и вертебрология. Сегодня 
главное, в чём нуждается клиника, – 
квоты на операции. Госпиталь явля-
ется региональным, поэтому может 
проводить оплачиваемые Минздра-
вом РФ операции только для жите-
лей Свердловской области. По этой 
причине мощности госпиталя не за-
гружены на сто процентов. При этом 
в очереди на операции, которые 
здесь проводятся, в России каждый 
год стоят примерно 300 тыс человек, 
а получают необходимое лечение 
лишь 70 тысяч.

Владислав Тетюхин надееся, что 
Минздрав Российской Федерации 
повысит статус госпиталя до феде-
рального, что позволит оперировать 
пациентов со всей России.

Выполнить поручение глава госу-
дарства обязал министра здравоох-
ранения Российской Федерации Ве-
ронику Скворцову. Но, несмотря на 
положительную резолюцию, меценат 
не торопится радоваться.

– Прослойка чиновников столь ве-
лика, что мы не можем сказать, что 
получим на выходе, – сказал Владис-
лав Тетюхин в интервью «ДК». – На 
одно из писем губернатора на имя 
Скворцовой мы получили ответ: «Мо-
жем оказать методическую помощь». 
И всё. так что пока находимся в не-
ведении, но хотя бы область пообе-
щала нам финансирование на уровне 
2015 года.

По материалам 
интернет-издания 

«Деловой квартал»

ваше здоровье
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времена и судьбы

Главное сердцем не стареть!
Адольф Трубин отметил 80-летний юбилей. Поздравляем!

мечты 
сбыВаются 

Вместе праздник отме-
чать веселее. Так решили 
ребятишки из детского 
дома и Комплексного цен-
тра социального обслужи-
вания населения и собра-
лись у одной ёлки, чтобы 
повеселиться и получить 
подарки от Деда Мороза. 

Старшие ребята из детско-
го дома приготовили для ма-
лышни новогоднее куколь-
ное представление. Самый 
чудесный момент настал, 
когда Дед Мороз и Снегуроч-
ка подарили каждому ребён-
ку его заветную мечту. Ребя-
тишки накануне праздника 
писали письма Дедушке, но 
прочитали их профсоюзные 
лидеры ВСМПО, которые и 
приобрели подарки.

С замиранием сердца дети 
заглядывали в пакеты, и ни 
один не мог скрыть восторга. 
А как его скрыть? Вертолёт 
на радиоуправлении, куклы, 
игрушечные коляски, куколь-
ные домики – как здорово, 
что у всех малышей сбылась 
маленькая мечта. 

А 28 декабря, в читальном 
зале Дома книги прошло ещё 
одно награждение, пусть и 
не связанное с Новым го-
дом. Девять юных салдинцев 
получили Благодарственные 
письма и подарки за участие 
в конкурсе рисунков «Герои 
моих любимых книг», кото-
рый проводил Центральный 
комитет профсоюза трудя-
щихся авиапрома. 

На каждый свой день рож-
дения Адольф Николаевич 
Трубин всегда сам поздрав-
ляет своих гостей и вручает 
им подарки... на Рождество. 
Сохранилась традиция и в 
нынешнем году, когда отме-
чал большой юбилей – 80-ле-
тие!

Сегодня без сомнения 
можно сказать, что 

жизнь у Адольфа Николаевича 
удалась. Но во все не потому, 
что он сумел ухватить за хвост 
синюю птицу удачи, а потому, 
что всегда помнил и выполнял 
наказ своих родителей Сера-
фимы Петровны и Николая 
Павловича: «Удачи и победы 
придут к тому, кто умеет тру-
диться!». 

В 1958 году выпускника 
дневного отделения Уральско-
го политехнического института 
пригласили работать в отдел 
главного металлурга ВСМПО. 
Но Адольф Николаевич, устро-
ившись на предприятие пред-
почёл светлым кабинетам 
управления реальное про-
изводство и начал с мастера 
плавильного цеха. Мастер, ин-
женер-технолог, заместитель 
начальника плавильного цеха, 
заместитель главного метал-
лурга ВСМПО – вот этапы его 
трудовой биографии, которая 
не всегда была связана с ме-
таллургией. 

В 60-х нежданно-негадан-
но кандидатуру Адольфа 

выдвинули на высокий пост, 
предложив возглавить город-
скую комсомольскую органи-
зацию. Считая себя «технарём» 
до мозга костей, около месяца 
он упирался, но потом согла-
сился, о чём никогда не жалел. 
Четыре года он проработал 
первым секретарём горкома 
ВЛКСМ. И сегодня вспомина-
ет о том времени с большой 
благодарностью: комсомол 
научил работать в команде, 
разбираться в людях и значи-
тельно расширил круг интере-
сов.

 Но всё-таки самым главным 
интересом в жизни Адольфа 
Николаевича оставалась ме-
таллургия – и произвдство, 
и наука. Адольф Николаевич 
имеет более 80 авторских сви-
детельств на изобретения, 30 
из которых внедрено в произ-
водство, он – автор более 40 
печатных работ, специалист 
в области теории и техноло-
гии плавки и литья титановых 
сплавов, носит почётное зва-
ние «Заслуженный изобрета-
тель России».

Адольф Николаевич – 
доктор технических 

наук, профессор, он долгие 
годы преподавал в УГТУ-УПИ, 
вёл курс «Плавка и литьё тита-
новых сплавов». В 2013 году он 
был удостоен звания «Лауреат 
премии Правительства Россий-
ской Федерации в области на-
уки и техники». 

Эту награду Адольф Никола-
евич получил за создание тех-
нологии и организации произ-
водства комплексных лигатур 
редких тугоплавких металлов 
для изготовления титановых 
сплавов, предназначенных для 
изделий космической, авиаци-
онной, судостроительной тех-
ники и химического машино-
строения. 

 На прошлом своём юбилее 
– 75-летии – Адольф Николае-
вич поведал о своём желании 
написать книгу воспоминаний. 
И вот только сейчас он взялся 
за это нелёгкое, но нужное для 
молодого поколения заводчан 
дело: всегда важно знать, как 
всё начиналось. 

Адольф Трубин наверняка 
расскажет в своей книге о годах 
освоения вакуумно-дуговой 
плавки титана, во время кото-
рых он работал в отделе глав-
ного металлурга под руковод-
ством Владислава Тетюхина.

– Очень многому у него на-
учился, – говорит Адольф 
Николаевич, – это человек-
фейерверк инициатив и ко-
лоссального трудолюбия. 
Много в то время занимались 
разработкой новых титано-
вых сплавов, освоением техно-
логического оборудования. Не 
всё было гладко. Порой и спори-
ли до хрипоты и ругались в по-
исках решений...

А сколько было всевоз-
можных командировок 

в институты, на предприятия, 
где решались вопросы по вне-
дрению новых сплавов. При 
бурном развитии производ-
ства титана сплавов, к примеру, 
брак по включениям молибде-
на вырастал в геометрической 
прогрессии. Два года Адольф 
Николаевич «жил» на чемода-
нах, к работе подключились 
специалисты ВИЛСа. Были 
проведены все необходимые 

исследования получения лига-
тур, и брак удалось значитель-
но снизить. 

Серьёзный учёный Трубин 
очень оптимистичный человек 
с добрым чувством юмора. Ох, 
сколько он может рассказать 
курьёзных случаев, происхо-
дивших в командировках!

– Часто на автобусе ездил 
из Москвы в Скопин Рязан-
ской области на завод Ско-
пинцветмет. Как-то еду, за-
дремал, и вдруг проснулся от 
резкой боли: увесистая сумка 
одной и пассажирок рухнула 
на меня! Мне утром на сове-
щание, а у меня всё лицо обо-
драно. Не знаю поверили ли 
моему рассказу скопинские 
коллеги... В этом городе что-
нибудь да случалось. Приеза-
ли мы как-то целой группой 
цены согласовывать: я, от 
планово-экономического от-
дела – Уласевич и от снабжен-
цев – Рыбкин. В один из вече-
ров задержались на заводе до 
глубокой темноты. На выходе 
зашли в столовую и купили 
пельмени на ужин. Выходим 
на улицу, и на тебе – каток! 
Днём прошёл дождик, а к ве-
черу подморозило. От завода 
до гостиницы было чуть боль-
ше километра, дорога с укло-
ном. По одному было идти 
невозможно, пришлось взять-
ся за руки. И в один момент 
рухнили все трое. Пельмени 
рассыпались, собирать – тем-
но, ничего не видно. Вобщем, 
смех и грех. 

Он и сегодня редко грустит 
и чувствует себя очень счаст-
ливым человеком. 

– Любимая жена, прекрасные 
дети, внуки, правнуки. А что 
ещё надо для счастья челове-
ку? – говорит юбиляр.

В семье Трубиных уже 
больше полвека конфетно-
букетный период У Антонины 

Григорьевны всегда стопы шо-
колада. 

– Мне муж постоянно их да-
рит. И не только сладости. 
Вот шубу красивую преподнёс. 
Может мне на обед вкусное 
мясо приготовить в духовке, 
может нафаршировать шляпки 
шампиньонов, – рассказывает 
о муже Антонина.

Не забывает Адольф Ни-
колаевич и своих стар-

ших братьев. Прошедшей осе-
нью всем семейством ездил 
в Екатеринбург, поздравить 
старшего брата Бориса Нико-
лаевича с 90-летием. В Салде 
его многие помнят: десять лет 
он был председателем испол-
кома. Второй брат – Валерий 
– профессор, доктор техниче-
ских наук, долгое время препо-
давал в УПИ, многие салдинцы 
ему сдавали экзамены по ОМД 
и кузнечному производству.

Современные социоло-
ги утверждают: чтобы 

жизнь удалась, нельзя заси-
живаться в четырёх стенах. 
Адольф Николаевич всегда 
в дороге, всегда в пути. В год 
70-летия Победы с сыном Вя-
чеславом съездил в Волго-
град поклониться монументу 
«Родина-Мать». 

И в повседневной жизни он 
старается жить со знаком плюс, 
ежедневные прогулки, четверг 
– святой день – баня, встреча 
с друзьями, с удовольствием 
играет с правнуками и, конеч-
но, летом – отдых для всей се-
мьи – дача в живописном лес-
ном массиве.

С комсомольской юности за-
пали ему в душу слова извест-
ной песни «Главное ребята – 
сердцем не стареть!» Вот так и 
живёт – не стареет! С юбилеем 
Вас, Адольф Николаевич!

Галина БеРСТеНёВА, 
ветеран ВСМПО

хорошая новость

«чайка» Ждёт
Уважаемые работники 

Корпорации! Приглашаем 
Вас на лечение в профи-
лакторий «Чайка», город Бе-
резники. Очередной заезд 
состоится с 27 февраля по 
10 марта января.

Профилакторий предла-
гает несколько видов лече-
ния: грязе- и водолечение, 
озокеритолечение, спелео-
камера, ингаляции, массаж. 
В стоимость лечения входит 
пятиразовое питание, посе-
щение бассейна, посещение 
тренажёрного и спортивно-
го залов.

За информацией и 
оформлением путёвок об-
ращайтесь к цеховому упол-
номоченному по социаль-
ному страхованию.



30 15 января 2016 года Новатор № 3
о чём писал «новатор»

Темы високосных лет
Мы всегда интуитивно опасаемся високосных годов, как предвещающих 

какие-то потери. Но так ли много «плохих» событий происходит в эти годы с 
366-м днём? Мы решили проверить это, пролистав подшивки «Новатора» за 
високосные 1980-й, 1988-й годы.

С пятнадцатилетием!
В новый год коллектив седь-

мого цеха отпраздновал своё 
15-летие. Только за 4 года десятой 

пятилетки объём производства 
здесь увеличен на 22,5 процента, 
а производительность труда воз-
росла на 31%. 

№2 (2759) от 9 января 1980

Не только для олимпийцев
Ребята – резерв, наше будущее, 

а будущее, как известно, начинает-
ся сегодня. Ребята детского клуба 
«Спутник» и шефы из цеха № 10 С. 
Бухряков и В. Пантелеев начали под-
готовку с проведения Малой Олим-
пиады. В воскресенье погода сто-
яла как по заказу: было тепло, снег 
пушистыми хлопьями ложился на 

скользкую землю. 
...Всех захватили состязания «По-

пади в цель», «Надень доспехи», «Кто 
быстрее» (езда на лыжах и на сан-
ках». После весёлого спортивного 
праздника ребята с удовольствием 
пили чай и ели торт с изображени-
ем олимпийского мишки, преподне-
сённый нашими шефами в награду 
за победу.

№4 (2761) от 16 января 1980
Сам восстань против 
«золотой середины»
Ребята, пришедшие в цех №22 

после ГПТУ-27, сразу включаются в 
работу. Труднее с теми, кто прихо-
дит в цех со школьной скамьи или 
из других цехов. И попадают они в 
число таких рабочих, которые на 
первых порах не могут справить-
ся с производственным заданием.  
Идёт время. Они не вырываются 
вперёд, но и не плетутся в хвосте. 

Идут в так называемой «золотой 
середине». А ведь многие из них 
могли бы пополнить ряды передо-
виков. И таких в цехе всегда 10-15 
человек.

Видимо, необходимо восстать 
против «середняка» в себе, бро-
сить клич: учиться у ветеранов, пе-
редовиков производства. Ведь не 
зря справедливо ведётся борьба в 
школе с «тройкой», как символом 
посредственности.

№14 (2771) от 20 февраля 1980
В Фонд мира
Вот уже почти 35 лет наша страна 

живёт под мирным чистым небом. 
Вместе со всем советским народом 
ради жизни, ради мира на земле 
выступают и салдинцы, активно 
участвующие в создании прочной 
гарантии мира.

Миллионы советских людей вно-

сят свой вклад в Фонд мира. В на-
шем двенадцатом цехе есть люди, 
которые ежемесячно вот уже на 
протяжении нескольких лет пере-
числяют определённую денежную 
сумму в фонд мира. В 1978 году в 
расчётный сектор завода поступи-
ло коллективное заявление работ-
ников отдела №32.

№18 (2775) от 5 марта 1980
Благодарю товарища
Знаю, что то, о чём я прошу – это 

норма нашего советского образа 
жизни. И всё же убедительно про-
шу передать от моего имени бла-
годарность рабочему нашего цеха 
Алексею Балакиреву. Так получи-
лось, что кошелёк выпал из кар-

мана, когда я наклонялся на своём 
рабочем месте. Его вместе с моей 
получкой передал мне Балакирев. 
Найдя кошелёк, он обнаружил в 
нём деньги (мою зарплату), талон с 
указанием имени и фамилии и на-
шёл меня!

шАйМУХАМеТОВ, ЦеХ №32

№39 (2796) от 21 мая 1980
От проекта до памятника 
Золотыми буквами вписаны в 

историю нашей Родины подвиги 
её славных защитников. В памяти 
народной никогда не померкнет 
свершённое ценой жизни ради 
жизни на земле.

Волею и усилиями благодарных 
потомков изваянный в металле 
поднялся на земле украинского 
села Тихоновка наш земляк Герой 
Советского Союза А.А. Евстигнеев. 
В нынешнем году ему исполнился 
бы 61, а он навсегда остался моло-
дым, таким, каким шёл на смерть во 
имя счастья грядущих поколений.

...Руководством Лысянского рай-

она и колхоза имени Петровского 
было сделано всё: выделена техни-
ка, изысканы необходимые мате-
риалы, на бетонные работы были 
отправлены лучшие специалисты 
колхоза. Украинцы хорошо помнят 
суровые годы войны и свято чтят 
память погибших воинов. С боль-
шой ответственностью за исполне-
ние долга работали все.

В 6 часов утра 9 мая закрыли фи-
гуру полотном. Всё готово к откры-
тию. Но пусть о нём рассказывает 
кто-то другой, потому что для меня 
это самый волнующий момент.

Леонид НеВеРОВ, 
скульптор

№56 (2813) от 18 июля 1980
Здравствуй, Олимпиада-80!
Необычно шумно и многолюд-

но было в городском комитете 
комсомола в понедельник, 14 
июля. Здесь собрались ребята и 
девчата – посланцы комсомолии 
Верхней Салды, которым дове-
рено в составе экскурсионной 
делегации представлять комсо-

мольскую организацию на Олим-
пийских играх в столице нашей 
Родины – Москве и в городе Ле-
нина. В составе делегации есть и 
наши заводчане.

(среди перечисленных фамилий 
– Наталья Сухих, Сергей Леднов, 
Виктор Шалашов, Татьяна Лебеде-
ва, Тамара Толмачева и другие).

№67 (2824) от 27 августа 1980

Заслуженный 
рационализатор
Указом Президиума Верхов-

ного Совета РСФСР за заслуги в 
области рационализаторской де-
ятельности присвоено почётное 
звание «Заслуженный рационали-

затор РСФСР» Николаю Алексее-
вичу Смердову, слесарю-ремонт-
нику ВСМОЗ.

47 рационализаторских пред-
ложений – таков вклад новатора 
в усовершенствование производ-
ственных процессов. 

№85 (2842) от 31 октября 1980
Совхозу «Верхнесалдинский» 

– полвека
В тридцатые годы это были не-

большие совхозы, которые со вре-
менем объединились, а на их базе 
был образован совхоз. С тех пор 
хозяйство прошло большой путь и 
стало крупным многоотраслевым 
сельскохозяйственным предпри-
ятием. Новых успехов полеводы, 
животноводы, птицеводы и меха-

низаторы совхоза добились за годы 
десятой пятилетки. Не без трудно-
стей идёт выполнение задания 1980 
года по производству яиц и молока. 
Не без трудностей идёт выполнение 
задания 1980 года по производству 
яиц и молока. Но как заявил и.о. ди-
ректора совхоза, главный агроном 
Равиль Губаев, он будет выполнен: 
совхоз произведёт 55 млн штук яиц 
и 25 тысяч центнеров молока.

№101 (2858) от 31 декабря 1980
Радостная весть
Накануне нового года столо-

вому набору, состоящему из 34 

предметов, выпускаемому в цехе 
№34, присвоен государственный 
знак качества. 

Построить в срок
Приподнятое настроение в эти 

дни в женских коллективах типо-
графии, а также электрографии, 
светокопии, фотолаборатории и 
технического архива, которые за-

нимают сегодня почти все полу-
подвальные посещения управ-
ления и Дома книги. Начинается 
строительство нового здания ти-
пографии с вводом в эксплуатацию 
в 1989 году.

№58 (3623) от 3 августа 1988
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телефон 6-30-77

Победный дебют 2016-го
на спортивной орбите

В победных копилках
9 и 10 января в Ирбите на чем-

пионате области по пауэрлиф-
тингу (жим лёжа) среди взрослых 
великолепно выступила салдин-
ская команда «Титан». 

Отлично выступили атлеты в 
своих весовых категориях. Второе 
место у Александра Шашкина и Вя-
чеслава Саляхова. Золото у Олега 
Тархова. Не оставил шансов сопер-
никам и Сергей Селезень. Ещё одно 
серебро принёс Александр Каря-
гин. В итоге «Титан», тренирует ко-
торый Вадим Мигачёв, занял обще-
командное первое место. 

Последняя суббота январских ка-
никул порадовала погодой. Мороз 
ослабил свои объятия, и салдинцы 
поспешили выйти из тёплых квартир 
на улицу. Часть из них отправилась 
на игры третьего тура первенства 
Горнозаводского округа по мини-
футболу среди юношей 2001-2002 
годов рождения, который проходил 
в спорткомплексе «Чайка». 

Ожидалось, что в этом туре будут 
участвовать шесть команд, но в Верх-
нюю Салду приехали всего три: две 
команды ДЮСШ-2 города Новоуральск 
и «Синегорец» из посёлка Баранчин-
ский. Четвёртой командой, участвовав-
шей в туре, был наш «Титан».

Во время первой игры салдинские 
футболисты встретились с новоураль-

ской командой, в состав которой вхо-
дили юноши 2002 года рождения. Тита-
новцы начали матч очень активно. Они 
навязали сопернику свой стиль игры. 
Новоуральцы были зажаты на своей по-
ловине поля. В итоге территориальное 
преимущество реализовалось каскадом 
голов в ворота гостей. Салдинцы повели 
со счётом 5:1. 

И это заметно расслабило наших фут-
болистов. Новоуральцы же, наоборот, 
сконцентрировались, перестроили так-
тику игры и начали активно привлекать 
к атакам своего вратаря. Это дало свои 
результаты. Футболисты из Новоураль-
ска методично начали забивать гол за 
голом, а у титановцев игра расклеилась. 
Незадолго до конца матча на табло вы-
светилось 5:4. Болельщики «Титана» 

нервно считали секунды до конца игры. 
Вот звучит свисток. Вздох облегчения, и 
первая победа нового года появилась в 
копилке салдинских спортсменов.

Вторая игра с командой «ДЮСШ-2» в 
состав которой вошли мальчишки 2001 
года рождения, выдалась напряжён-
ной. В ней уже не было слепых атак. Обе 
команды играли с оглядкой на свои во-
рота. В упорной борьбе матч закончил-
ся ничьей – 2:2.

«Синегорец» из посёлка Баранчин-
ский в двух матчах с командами Ново-
уральска одержал две победы. 

До конца чемпионата Горнозавод-
ского округа «Титану» предстоит сы-
грать ещё три матча. Желаем нашим 
футболистам не расслабляться и только 
побеждать.

Приглашаемпоболеть
16 ЯНВаРЯ

СПОРТИВНО-ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫй 
КОМПЛЕКС «МЕЛЬНИЧНАЯ» 

12.00 – кубковая лыжная гонка клас-
сическим стилем памяти Михаила 
Дуркина среди любителей лыжного 
спорта. 

СПОРТКОМПЛЕКС «ЧАйКА»
14.30 – начнётся четвёртый тур пер-
венства Горнозаводского округа по 
мини-футболу среди юношей 2007-
2008 годов рождения, в котором сы-
грает футбольная команда «Титан».

ИГРЫ КУбКА ВСМПО ПО ВОЛЕйбОЛУ
11.00 – волейболисты цеха № 81 сы-
грают со сборной цехов № 12/65.
11.50 – команды  цехов № 24 и № 38 
определят сильнейшую.
12.40 – волейболисты цеха № 37 встре-
тятся со спортсменами из 40-го.
13.30 – команда из 2-го цеха померят-
ся силами с волейбольной дружиной 
цеха № 54.

19 ЯНВаРЯ
СПОРТКОМПЛЕКС «ЧАйКА»

ИГРЫ КУбКА ВСМПО ПО ВОЛЕйбОЛУ
17.40 – сборная секции по волейболу 
Валерия Петренко «Юноши» встре-
тится с волейболистами  из 21-го 
цеха.
18.30 – победители прошлогоднего 
кубка из НТЦ сойдутся с командой 
цеха № 35.
19.20 – плавильщики 32-го сразятся с 
волейболистами из 33-го цеха.

20 ЯНВаРЯ
КОРТ ШКОЛЫ № 2

ПЕРВЕНСТВО ВСМПО ПО ШОРТ-ТРЕКУ
11.00 и 17.00 – на старт выдут женщи-
ны первой и второй группы цехов.
12.15 и 18.15 – в борьбу за победу 
вступят мужчины первой и второй 
группы цехов. 

21 ЯНВаРЯ
КОРТ ШКОЛЫ № 2

ПЕРВЕНСТВО ВСМПО ПО ШОРТ-ТРЕКУ
11.00 и 17.00 – в соревнованиях при-
мут участие женщины третьей груп-
пы цехов.
12.15 и 18.15 – будет дан старт забе-
гам среди мужчины третьей группы 
цехов. 

Новый год встретил салдинцев 
суровыми холодами. Не каждый от-
важился в праздники показывать 
нос на улицу. Но нашлись смельча-
ки, которые и в морозы предпочли 
активный отдых лежанию на диване 
у телевизора или зависанию за ком-
пьютером. 

Бассейн спортивного комплекса «Кре-
пыш» посетили в январские каникулы 250 
человек, а в воды «Чайки» окунулись 390 
любителей купания и плавания.

Не испугались морозов любители 
фитнеса и тренажёров. В фитнес-зале 
«Феерия» сжигали новогодние кало-
рии 25 салдинцев. В тренажёрном зале 
«Чайки» совершенствовали рельеф 
тела 30 человек.

Как всегда любимым местом отдыха 
салдинцев в выходные дни стал спор-
тивно-оздоровительный комплекс 
«Мельничная». Не побоявшись замёрз-
нуть на беговых и горных лыжах, сноу-
бордах и сноутюбингах, воспользова-
лись услугами проката 1 083 человек. 

Количество посетителей в день пря-
мо пропорционально минусу за окном. 
3 января, в первый день работы проката, 
на Мельничной его услугами воспользо-
вались 29 человек. Затем столбик термо-
метра упал за -25, и 4-5 января, в прокат 
не обратился ни один человк. 

6 января чуть потеплело, и вот уже 75 
человек опробовали склоны и лыжные 
трассы Мельничной. 7 января... рожде-
ственские морозы оправдали своё назва-
ния, на улице -23, но любители отдыха на 
свежем воздухе не испугались, и 67 чело-
век воспользовались услугами проката.

8 января. Всего минус 17, и родители 
привели на гору детей. Задорный ребя-
чий смех заполнил склон для спусков 
на сноутюбингах. 158 человек в этот 
день обратились в прокат спортивного 
комплекса. 

9 и 10 января на горе не протолкнут-
ся! 434 салдинца в субботу и 320 в пят-
ницу насладились красотами уральско-
го зимнего леса, скоростью спусков и 
прекраным горным воздухом. 

Прямо пропорционально морозам
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13 января к огорчению салдинской детворы демонтировали ледовый городок

Ломать – не строить
24


